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НОВОСТИ ЦВР 

Научно-технический совет Федерально-
го  государственного  образовательного  
учреждения высшего  профессионального  

образования «Магнитогорский государственный 
технический университет им. Г.И. Носова» объяв-
ляет конкурс инновационных проектов для соз-
дания хозяйственных обществ,  занимающихся 
внедрением результатов интеллектуальной де-
ятельности.

Текст Положения «Конкурс инновационных 
проектов для создания хозяйственных обществ,  
занимающихся внедрением результатов интел-
лектуальной деятельности. СМК-Н-ПВД-66-11. 
Конкурс инновационных проектов для создания 
ХО размещен на локальном портале университе-
та в разделе: Управление инновациями /  Транс-
фер  технологий.

Срок подачи конкурсной документации –  один 
месяц со  дня опубликования объявления в га-
зете. 

Заявку на участие в конкурсе инновационных 
проектов и пакет документов направлять в отдел 
трансфера технологий,  ауд. 286,  тел: 22-03-17. 

ВНИМАНИЕ, КОНКУРС!

 ТВОЙ ВОПРОС 
РЕКТОРУ

 Медали «За творческий вклад в 
науку, культуру и образование 
России» удостоена преподаватель 
многопрофильного колледжа при МГТУ 
заслуженный учитель РФ В.Г. Гаврилова.  

СТР. 5

 НОВОСТИ 
КОЛЛЕДЖА

Завершился первый 
турнир «Кубок МГТУ 
по мини-футболу». Определены 
победители и призеры. 
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 СПОРТ

В четвертый раз 29 марта в нашем универси-
тете кафедра прикладной механики и гра-
фики провела конкурс «Поэтическое сло-

во»,  посвященный 100-летию со  дня рождения 
магнитогорского  поэта Б. Ручьева. В двух номи-
нациях «исполнение стихов магнитогорских,  рос-
сийских,  советских и зарубежных поэтов» и «ав-
торское исполнение» участвовало  16 студентов. 
Зрители услышали стихотворения Б. Ручьева,  В. 
Маяковского,  С. Есенина,  М. Джалиля,  Г. Пли-
сецкгого,  Н. Гумилева. В первой номинации по-
бедил Д. Ткач,  гр. ТММ-09 («Вечная память»,  Б. 
Ручьев),  второе место  занял И. Аслаев,  гр. ГП-
12 («Любовь хулигана»,  С. Есенин),  третье –  Я. 
Плешивцева,  гр. КЕ-12 («Варварство»,  М. Джа-
лиль). Кроме того,  жюри отметило  лучшего  ис-
полнителя стихотворений Б. Ручьева –  Д. Аса-
нова,  гр. ГП-12. Во  второй номинации первым 
стал Д. Ткач,  гр. ТММ-09,  вторым –  Е. Гусев,  
гр. АПБ-11-1.

НОВОСТИ ММФ 

Подведены итоги городского этапа кон-
курса «Весна студенческая – 2013», 
проходившего 6–7 апреля. 

1 место  в номинации «вокал» завоевали коллек-
тивы «Новый бренд» «Мужское певческое братство» 
и певец Б. Капустин;  «бальный танец» – «Он-лайн»;  
«цирк» – «Акролайф»,  «оригинальный жанр» – В. 
Тарасов. 2 место  заслужили Екатерина Дмитри-
ева в номинации «эстрадный вокал»,  К. Ефимова 
– «бардовская песня»,  «Черлидинг» – спортивный 
танец,  Е. Чуватова – «эстрадный танец»,  шоу-
балет «529» – «современный танец». 3 место  полу-
чили Т. Сибагатулин в номинации «эстрадный во-
кал»,  шоу-балет «529» – «эстрадный танец». 

Коллективы «Мужское певческое братство»,  
«Новый бренд»,  студенты Б. Капустин,  К. Ефи-
мова,  Е Дмитриева и В. Тарасов будут представ-
лять наш университет и город на областном эта-
пе «Весна студенческая 2013»,  который пройдет 
в Миассе 19-21 апреля.

В Левобережном дворце культуры ме-
таллургов 12 апреля прошел откры-
тый фестиваль юмора и эстрады 

«Москва-транзит-Магнитогорск». 
Это  единственный молодежный конкурс,  кото-

рый охватывает все жанры эстрадного  искусства. 
Выездное жюри в составе: председателя художе-
ственного  совета фестиваля Аркадия Аркано-
ва,  президента фестиваля Михаила Ашумова и 
Натальи Гулькиной отбирает и награждает луч-
ших молодых исполнителей. Затем художествен-
ный совет фестиваля отбирает тех,  кто  досто-
ин поехать на международный финал «Битва за 
Гран-при» в Геленджик. В отборочном туре от на-
шего  университета участвовали Б. Капустин,  Е. 
Дмитриева,  Н. Федотова,  М. Семыгина,  Г. Руса-
нов и СТЭМ (рук. Е.Н. Сергеев). 

Многомесячная подготовка нашего 
университета к государственной ак-
кредитации завершилась приездом к 
нам 1 апреля экспертов Рособрнадзо-
ра. Они работали всю неделю с поне-
дельника по пятницу включительно. В 
четверг, 4 апреля, на внеочередном за-
седании ученого совета ряд из них по-
делились своми впечатлениями от уви-
денного.

Е.А. Зима, руководитель экспертной 
комиссии по аккредитации вуза:

– Комиссия работает в очень динамич-
ном режиме. На 12 часов дня четвертого  
апреля свою проверку завершили уже де-
вять экспертов,  к концу дня еще 12 чело-
век ее закончат. Параллельно  проводится 
тестирование,  вчера прошло  тестирование 
в полном объеме. Хочу сказать,  что  комис-
сия решения об аккредитации не принима-
ет,  она лишь подтверждает,  что  содер-
жание и качество  подготовки по  тем или 
иным укрупненным группам специально-
стей и направлений подготовки соответ-
ствует или не соответствует требованиям 
государственных или федеральных госу-
дарственных образовательных стандартов. 
А также проверяет достоверность предо-
ставленных данных для принятия решения 
о  виде и типе образовательного  учрежде-
ния. Окончательное решение об аккреди-
тации вуза принимает аккредитационная 
коллегия по  результатам предваритель-
ной обработки материалов в Росаккреда-
гентстве. Сейчас продолжается проверка,  
в работе находятся 3-я,  10,  19,  26 УГС. По  
специальностям СПО проверка осущест-
вляется по  23 и 27 УГС. По  остальным 
укрупненным группам подготовки,  реали-
зуемым в вузе как по  ВПО,  так и по  СПО,  
заключение комиссии положительное.

Надо  сказать,  что  вузом проделана ко-
лоссальная работа по  подготовке к про-
цедуре государственной аккредитации,  
ослажненная еще и условиями,  когда все 
непрерывно  меняется. Вам удалось очень 
достойно  подготовиться. И,  как видим по  
тем группам,  которые на сегодня уже про-
верены,  выводы положительные. Как че-
ловек,  который с 2007 года занимается 
стандартами третьего  поколения,  а это  
наше будущее,  хочу сказать: новые стан-
дарты выстроены так,  что  ответствен-
ность за подготовку молодого  специалиста 
государство  перекладывает на плечи вуза. 
В этом смысле всем следует очень серьез-
но  подходить и к оформлению внутрен-
ней нормативно-методической докумен-
тации,  и к изменению организации учеб-
ного  процесса,  изменению подходов пре-
подавания дисциплин с применением но-
вых технологий. Хотелось бы посоветовать 
больше внимания уделять выстраиванию 
логики реализации образовательных про-
грамм по  принципу от конечного  резуль-
тата освоения образовательной программы 
и отдельной дисциплины к ее содержанию 
и применяемым образовательным техноло-
гиям. Кроме того,  мне не удалось увидеть 
критериев выставления оценок студентам. 
А этот момент очень серьезный. Конечно,  
стоит уже думать об изменении организа-
ции учебного  процесса по  ФГОСам 3-го  
поколения,  о  введении института акаде-
мического  консультирования.

О.А. Баулин, начальник УМО УГНТУ, 
работавший по проверке 15 УГС:

– Общей проблемой всех вузов,  выхо-
дящих на аккредитацию в последние год-
полтора,  является правовой вакуум. Не-
смотря на такую усложненность ситуации,  

субъективизма в работе 
экспертов нет. Также осо-
бо  бросается в глаза то,  
что  здесь на всех шести 
кафедрах,  которые я про-
шел,  чувствуется такой 
здоровый интерес к сво-
ей работе,  энтузиазм,  бо-
гатый творческий потен-
циал. Это,  конечно,  ника-
кими показателями не из-
мерить,  но  именно  твор-
ческий подход к делу 
–  ваша сильная сторо-
на. В качестве небольшо-
го  замечания назову сле-
дующее: у вас почему-то  
на УМК и рабочих про-
граммах нет подписи раз-
работчиков,  сразу идут 
визы согласования. А это  
очень важно,  поскольку является еще од-
ним инструментом стимулирования ответ-
ственности за свою работу. И еще один мо-
мент,  связанный с визированием УМК. 
Есть,  к примеру,  дисциплина философия,  
политология и так далее,  а заказывает ин-
ститут по  горному делу,  значит утверж-
дать этот документ должен директор  ин-
ститута горного  дела и транспорта,  а не 
только  заведующие выпускающими кафе-
драми,  чьи подписи есть. В целом же,  по-
вторюсь,  самая сильная сторона универси-
тета –  это  его  преподавательский состав,  
их творческий подход к своему делу. При-
знаюсь,  не в каждом вузе встретишь та-
кой неподдельный интерес к своей работе.

С.А. Аристов, эксперт по 8 группе спе-
циальностей:

– Я проверял экономические УГС –  фи-
нансы и кредит,  налоги и налогообложе-
ние,  бухгалтерский учет и аудит,  эконо-
мика и управление –  бакалавриат. Чест-
но  говоря,  не столько  вам рекомендации 
надо  бы давать,  сколько  у вас поучиться. 
Впечатление у меня от ваших экономиче-
ских программ очень хорошее. К проведе-
нию проверки кафедры очень качествен-
но  подготовились,  все комплекты доку-
ментов были налицо,  на все наши поже-
лания и вопросы все оперативно  реагиро-
вали. Я за это  благодарен руководству и 
вуза,  и факультета. Очень комфортно  ра-
ботать в созданных для нас условиях,  мы 
благодарны за программу экскурсий и ме-
роприятий,  подготовленных для нас. Вче-
ра были на комбинате,  очень интересно. 
Хорошее впечатление осталось от бесед с 
вашими студентами,  процентов 75%  из 
опрошенных намерены продолжить обуче-
ние в магистратуре,  видно,  что  они учат-
ся осознанно,  преподавательский состав 
их мотивирует. Замечания,  которые я ука-
зал,  непринципиальные,  общего  рекомен-
дательного  характера,  их можно  предъя-
вить любому вузу. В целом я отметил,  что  
программы соответствуют требованиям об-
разовательных стандартов.

Г.А. Никитин, эксперт по 23 УГС, ин-
форматика и вычислительная техника, 
ЮУрГУ:

– Прежде всего,  хочу отметить,  что  вуз 
в лице его  руководства,  администрации 
всех служб создали нам очень комфорт-
ные условия для работы. Я экспертировал 
направление,  которое готовится кафедрой 
Д.Х. Девятова,  известной нам давно,  рав-
но  как и уровень подготовки,  поскольку 
мы совместно  участвуем во  всяческих со-
ревнованиях по  программированию меж-
дународного  уровня. Это  свидетельствует 

о  высоком уровне качества подготовки. На 
этот счет,  естественно,  никаких сомнений 
быть не может и не должно. 

Я экспертировал три программы по  выс-
шему образованию – здесь у меня ника-
ких сомнений,  что  все на должном уровне,  
и три программы по  среднему профессио-
нальному образованию. Здесь тоже все,  что  
необходимо,  есть. Я бы хотел остановить-
ся на таком моменте,  который не затраги-
вает только  конкретно  МГТУ. Очень часто  
вузы,  которые крепко  стоят на ногах,  че-
ресчур  верят в академические свободы,  ко-
торые предоставляются нормативными до-
кументами. Вот простой пример. В стандар-
те указывается в части академических сво-
бод – заведение среднего  профессиональ-
ного  образования имеет право  делать то-то  
и то-то. Но,  если внимательно  посмотреть,  
то  обнаружится короткая фраза,  которая 
ограничивает свободы по  отдельным дисци-
плинам. То  же есть и в стандартах высшего  
профессионального  образования. К наше-
му счастью,  этот регламентирующий пункт 
стандарта  не является определяющим при 
аккредитации. Но,  учитывая,  что  мы пе-
реходим на ФГОСы,  где свобод будет еще 
больше,  мы должны быть очень вниматель-
ны. Например,  вот некритическое требова-
ние,  которое находится в третьем разделе 
стандарта – дисциплины по  выбору,  дис-
циплины регионального  компонента в учеб-
ном плане – это  не произвол,  они должны 
дополнять соответствующие дисциплины 
федеральных компонентов. Я бы заострил 
ваше внимание на следующем. Если срав-
нить нынешние аккредитационные показа-
тели и,  допустим,  прошлого  года,  то  они 
практически идентичны. Но  принятие ре-
шения стало  на порядок жестче. Почему?  
По  предыдущей методике для того,  чтобы 
быть аккредитовынным,  вуз должен под-
твердить выполнение больше половины по-
казателей. Сейчас же при том же количе-
стве показателей возможности отклониться 
от требований у вузов стало  гораздо  мень-
ше. Так,  например,  мы оцениваем по  28 по-
казателям,  из которых некритичными счи-
таются восемь,  из них вузу допускаются 
не больше четырех. А что  говорить о  схе-
мах тестирования! Я сам эксперт по  тести-
рованию,  не один год проработал,  но  те-
перь вижу,  что  процедура принятия реше-
ния все время ужесточается. В заключение 
хочу отметить,  что  качество  работы кафе-
дры вычислительной техники и приклад-
ной математики чрезвычайно  высоко. Кое-
какой их опыт неплохо  бы и нам перенять. 

Государственная проверка завершена. 
Окончательного  решения об аккредитации 
следует ждать в конце апреля – начале мая.

 ТВОЙ 
СОВРЕМЕННИК

Эксперты поставили плюс,  
ждем коллегию
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Поздравляем!

Анна КАРТАВЦЕВА

 ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ

«Сертификат доверия-
работодателю»  №015 по 
охране труда вручен в мар-
те МГТУ.

Согласно  Конституции РФ 
каждому из нас гарантирова-
но  право  на труд в условиях,  
отвечающих требованиям без-
опасности и гигиены. Соответ-
ственно  этим конституцион-
ным гарантиям руководитель 
организации обеспечивает со-
блюдение требований охраны 
труда. 

Проблемы охраны труда в 
организации многогранны. Это  
безопасность труда,  обеспе-
чение пожарной безопасно-
сти,  соблюдение санитарно-
гигиенических норм,  проведе-
ние аттестации рабочих мест,  
своевременная и в полном объ-
ёме выплата заработной пла-
ты,  предоставление работникам 
оплачиваемых отпусков,  долж-

ным образом ведение трудовых 
книжек,  заключение трудовых 
договоров и т.д.,  сохранение 
здоровья работающих во  вред-
ных условиях,  проведение обу-
чения всех работников и многие 
другие вопросы трудового  зако-
нодательства.

Часть проблем решается на 
государственном уровне путем 
разработки эффективных за-
конодательных актов и введе-
ния новых нормативных тре-
бований. Но  все-таки решение 
основной части проблем охра-
ны труда зависит непосред-
ственно  от руководителя объ-
екта. 

В нашем университете на 
протяжении длительного  вре-
мени установилось должное по-
нимание ректором В.М. Коло-
кольцевым сферы безопасно-
сти труда,  что  подкреплялось 
значительными финансовыми 

вложениями. И вот закономер-
ный результат. После провер-
ки Государственной инспекци-
ей труда по  Челябинской обла-
сти и оценки соответствия дея-
тельности работодателя по  обе-
спечению охраны труда госу-
дарственным нормативным тре-
бованиям охраны труда ректо-
ру МГТУ В.М. Колокольцеву 
22.03.2013 г. было  выдано  спе-
циальное свидетельство  – «сер-
тификат доверия работодателю» 
№ 015. Всего  таких почетных 
сертификатов среди предпри-
ятий Челябинской области по  
результатам проверок инспек-
цией труда в 2012 году было  
вручено  пять,  и единственным 
в нашем городе его  получил  
МГТУ. Это  означает,  что  адми-
нистрация Челябинской области 
по  достоинству оценила вклад 
университета в решение вопро-
сов охраны труда. 

Настоящий сертификат удо-
стоверяет,  что  1 марта 2013 
года наше учреждение внесе-
но  в реестр  работодателей,  
гарантированно  соблюдающих 
трудовые права работников в 
рамках проекта «Декларирова-
ние деятельности организаций 
и индивидуальных предприни-
мателей по  соблюдению трудо-
вого  законодательства».  Обла-
дание сертификатом дает ра-
ботодателю два важных кон-
курентных преимущества: 
доверие со  стороны надзорно-
контрольных органов –  госу-
дарственных инспекций труда 
в субъектах Российской Феде-
рации,  а именно  избавление от 
запланированных проверок на 
период от 3 до  5 лет и повы-
шение доверия к работодателю 
со  стороны действующих и по-
тенциальных работников пред-
приятия.

Соблюдение трудовых прав 
гарантировано

Надежда МАКСИМОВА, инж. ООТиТБ

На заседании ученого совета 27 марта были 
вручены важные награды.

Наш университет на Петербургской технической 
ярмарке,  проходившей 12–14 марта 2013 г.,  в кон-
курсе «Лучший инновационный проект и лучшая 
научно-техническая разработка года»  удостоен:
* диплома II степени (с вручением серебряной ме-
дали) за разработку «Обеспечение требуемого  
уровня механических свойств сварных соединений 
высокопрочной трубной стали на основе контроля 
фазового  состава» (авторы А.Б. Сычков,  А.Н. Еме-
люшин,  М.А. Шекшеев) в номинации «Лучший ин-
новационный проект в области передовых техноло-
гий машиностроения и металлургии»;
* диплома II степени (с вручением серебряной ме-
дали) за разработку «Создание универсального  
двухдугового  плазматрона для плазменной закал-
ки и плазменно-порошковой наплавки покрытий и 
нового  состава комплекснолегированного  приса-
дочного  порошкового  материала на железной осно-
ве (авторы –  А.Н. Емелюшин,  С.П. Нефедьев) в но-
минации «Новые высокотехнологические разработ-
ки оборудования и наукоемкие технологии»;  
* диплома II степени (с вручением серебряной ме-
дали) за разработку «Исследование и моделирова-
ние энергосиловых параметров процесса горячей 
прокатки с применением технологической смазки 
для повышения эффективности работы широкопо-
лосных станов» (авторы С.И. Платов,  М.И. Румян-
цев,  Р.Р. Дема,  А.В. Ярославцев,  К.К. Ахметова,  
Р.Н. Амиров) в номинации «Лучший молодежный 
инновационный проект»;
* дипломов за разработку «Система управления те-
пловой нагрузкой по  зонам к протяжной печи для 
термохимического  отжига холоднокатаной ленты» 
(авторы –  Б.Н. Парсункин,  С.М. Андреев);  «По-
вышение эффективности горячекатаного  тонколи-
стового  проката для замещения холоднокатаного  
различного  назначения» (авторы –  М.И. Румянцев,  
И.Г. Шубин,  В.Л. Корнилов,  А.Н. Завалищин,  А.О. 
Попов) в номинации «Лучший инновационный про-
ект в области передовых технологий машинострое-
ния и металлургии»;  
* диплома за разработку «Создание высокотехно-
логического  производства стальной арматуры для 
железобетонных шпал нового  поколения на осно-
ве инновационной технологии термодеформацион-
ного  наноструктурирования (в рамках Постановле-
ния Правительства РФ от 09.04.2011 г. № 218) (ра-
бота выполнена под руководством д.т.н.,  проф. М.В. 
Чукина) в номинации «Новые высокотехнологиче-
ские разработки оборудования и наукоемкие тех-
нологии».

Дипломы Петербургской ярамаки за вклад в раз-
витие новых технологий и инновационных решений 
в области машиностроения и металлургии получи-
ли также малые предприятия МГТУ ООО «Компас-
МГТУ»,  ООО «МГТУ-Энергосбережение+»,  ООО 
«Экошина»,  ООО «ЧерметИнформСистемы».

МГТУ вручен диплом за активное участие в ме-
роприятиях Петербургской технической ярмарки.

Сертификатами XI Международной интернет-
олимпиады среди образовательных учреждений 
«Эрудиты планеты –  2012» награждены Ю.Ю. Би-
рюкова,  Е.А. Гладких,  Т.А. Климова,  О.Н. Кушнир,  
ректор  МГТУ В.М. Колокольцев и «МГТУ им. Г.И. 
Носова» за высокие достижения в XI Международ-
ной интернет-олимпиаде среди образовательных 
учреждений «Эрудиты планеты –  2012» с участи-
ем команд из России и зарубежных стран (команд-
ный зачет),  проходившей в октябре-декабре 2012 
г. в Москве.

На IX  межрегиональном студенческом конкур-
се по  специальности «теплогазоснабжение и венти-
ляция»,  проходившем в Новосибирске,  дипломом I 
степени награждена К.Н. Аникушина,  дипломом II 
степени –  Р.И. Джантаева за высокий уровень зна-
ний,  проявленный в ходе «Конкурс фирм»;  дипло-
мом II степени –  К.Н. Аникушина за широкий кру-
гозор,  стремление к развитию и профессиональный 
потенциал.

«Сертификат доверия работодателю» № 15 вру-
чен Магнитогорскому государственному техниче-
скому университету им. Г.И. Носова,  который удо-
стоверяет,  что  1 марта 2013 г. организация вне-
сена в реестр  работодателей,  гарантированно  со-
блюдающих трудовые права работников в рамках 
проекта «Декларирование деятельности организа-
ций и индивидуальных предпринимателей по  со-
блюдению трудового  законодательства»,  осущест-
вляемого  Государственной инспекцией труда в Че-
лябинской области при участии Объединения ор-
ганизаций профессиональных союзов «Федерация 
профсоюзов Челябинской области»,  Челябинского  
регионального  объединения работодателей «ПРО-
МАСС».

Дипломом за 1 место  в областном смотре-
конкурсе «На лучшую организацию питания пре-
подавателей,  сотрудников и студентов учрежде-
ний высшего  профессионального  образования» Че-
лябинской области в 2013 году награждены ректор  
МГТУ В.М. Колокольцев и председатель профсо-
юзной организации преподавателей и сотрудников 
Ю.В. Мерзляков.

Диплом XIII специализированной выставки «Об-
разование. Наука. Карьера»,  проходившей 26 фев-
раля –  1 марта в Уфе,  получил МГТУ за участие 
в выставке,  высокий профессионализм и актуаль-
ность представленной экспозиции.

Почетной грамотой Центра тестирования и раз-
вития МГУ. Гуманитарные технологии награждена 
О.В. Бузина,  ведущий специалист факультета до-
вузовской подготовки за успешную и эффективную 
работу по  организации и проведению тестирования 
в 2012 году за профессионализм,  ответственный и 
добросовестный подход к работе и большой вклад 
в развитие научно-технической базы в российском 
образовании.

Заседание очередного ученого совета 
состоялось 27 марта в малом актовом 
зале. В основной повестке обсужда-
лись итоги финансово-хозяйственной 
деятельности университета за ми-
нувший год и два аспекта в научно-
исследовательской работе вуза.

С первым вопросом традиционно  чле-
ны совета ознакомились заблаговремен-
но,  изучив полный отчет в специальном 
выпуске газеты «Денница». Поэтому глав-
ный бухгалтер  Л.И. Лыкова постаралась в 
своем выступлении акцентировать внима-
ние на основных моментах (хотя для спе-
циалиста такого  уровня и с таким ста-
жем работы каждая цифра отчета значи-
ма и многогранна). «Основная форма отче-
та,  - отметила Людмила Ивановна,  - это  
баланс. По  нему можно  проследить всю 
нашу финансовую деятельность. В акти-
ве баланса отражаются наши финансо-
вые и нефинансовые (здания,  сооруже-
ния,  имущество) активы. Стоимость по-
следних очень большая –  1814273 тыс. 
руб. Что  изменилось в составе основных 
средств за 2012 год?  Мы,  наконец,  вве-
ли в эксплуатацию семь объектов соору-
жений,  которые многие годы числились 
в составе незавершенного  строитель-
ства,  одно  здание перевели со  своего  ба-
ланса. Количество  объектов недвижимо-
сти на 1 января текущего  года составило  
180 единиц и на каждую оформлены со-
ответствующие документы. У нас сейчас 
16 земельных участков общей стоимостью 
1691299 тыс. руб. В течение 2012 г. при-
обретались основные средства на общую 
сумму 107771 тыс. руб. В составе основных 
средств числится особо  ценное движимое 
имущество. На 1 января такого  имуще-
ства –  401 единица,  стоимость каждой 
из них от 500 тыс. руб. и выше. В соста-
ве баланса есть нематериальные активы 
–  это  наша интеллектуальная собствен-
ность (273 тыс. руб.),  материальных за-
пасов у нас 130691 тыс. руб.,  что  на 1371 
тыс. руб. больше показателей прошлого  
года. На складах университета матери-
альных запасов 4682 тыс. руб.,  в подотче-
те материально-ответственных лиц под-
разделений материалов на 26609 тыс. руб. 

В активе баланса денежные средства 
составили всего  39829 тыс. руб. Финан-
сирование университета с 2012 года впер-
вые осуществлялось за счет субсидий на 
выполнение гос. задания,  за счет субси-
дий на иные цели и собственных дохо-
дов. Всего  на лицевые счета университета 
за год поступило  средств –  1479075 тыс. 
руб. Расчеты по  доходам составили сум-
му 98407 тыс. руб. В основном это  остаток 
поступивших средств за обучение студен-
тов,  аспирантов,  слушателей. В расчетах 
по  доходам числится и задолженность –  
за арендаторами (3040 тыс. руб.),  на сче-
тах по  ущербу (2109 тыс. руб.) и другие. 
В активе баланса расчеты с дебиторами 
значатся со  знаком минус. Это  результат 
того  новшества,  которое введено  с 2012 
года. Что  это  такое?  Начиная с прошло-
го  года,  в балансе введены дополнитель-
ные строки,  по  которым отражается от-
чет с учредителем,  то  есть с нашим ми-
нистерством,  а также проверяется осо-
бо  ценное имущество. При формирова-
нии учетных данных и составлении отче-
та за 2012 год университет руководство-
вался письмом Министерства финансов 
РФ,  в соответствии с которым на осно-
вании положения статьи 120 Гражданско-
го  кодекса о  недвижимом и особо  цен-
ном движимом имуществе,  согласно  ко-

торой вуз не имеет право  самостоя-
тельного  распоряжения относитель-
но: недвижимого  имущества,  неза-
висимо  от источника приобретения,  
особо  ценного  движимого  имуще-
ства,  приобретенного  за счет субси-
дий на выполнение гос. задания (то  
есть то,  что  мы приобрели с 2012 г.) 
и особо  ценного  движимого  имуще-
ства,  приобретенного  до  изменения 
типа учреждения (то  есть до  2012 г.) 
за счет средств от приносящей доход 
деятельности. Следовательно,  все пе-
речисленное университету не при-
надлежит,  а находится лишь у нас в 
оперативном управлении. Сумма та-
кого  имущества составляет 1494743 
тыс. руб.,  что  чисто  арифметически 
повлияло  на валюту баланса. Сумма 
активов,  которыми вуз вправе само-
стоятельно  распоряжаться,  состав-
ляет в результате всего  56870 тыс. 
руб. Таким образом,  от балансовой 
стоимости активов впредь рассчи-
тывается величина крупных сделок,  
связанных с распоряжением денеж-
ными средствами при заключении 
контрактов на оказание услуг или приоб-
ретение имущества,  что  на 2012 г. состав-
ляет сумму 5687 тыс. руб.,  это  10%  от ве-
личины актива баланса. А сделку,  превы-
шающую эту величину,  необходимо  бу-
дет согласовывать в Минобранауке. Вели-
чина балансовой стоимости активов вуза 
может влиять не только  на объем круп-
ной сделки,  но  и на оценку других важ-
ных критериев деятельности универси-
тета. Эта проблема очень серьезная,  по-
скольку теперь даже контракт на постав-
ку тепла,  энергии,  воды мы должны со-
гласовывать с министерством».

Далее выступающая рассказала о  пас-
сивах баланса,  расходной части и других 
моментах финансовой деятельности вуза 
в минувшем году,  с сожалением конста-
тируя об убытке в сумме 28755 тыс. руб.,  
что  вызвало  превышение расходов над 
доходами и осложнило  выполнение соци-
альных программ вуза,  поскольку фонд 
развития и материального  поощрения в 
прошлом году «ни на копейку не попол-
нился».

О работе молодежного  научного  цен-
тра рассказала его  директор  С.В. Пых-
тунова. Она сообщила,  что  для анали-
за этой работы за последние три года ис-
пользовались критерии,  которые ежегод-
но  подаются вузом в министерство. Сре-
ди них есть те,  что  квотируются,  они 
выполняются на 100%,  поэтому их в от-
чете не рассматривали. Есть критерии с 
явно  выраженной положительной дина-
микой: количество  студентов,  участво-
вавших в НИР,  количество  публикаций,  
наград,  экспонатов на выставках,  участ-
ников олимпиад и иногородних мероприя-
тий,  научных докладов,  количество  сту-
дентов,  участвовавших в хоздоговорных 
работах. Финансирование НИРС в сравне-
нии в 2010 г. почти удвоилось. 

Есть критерии,  имеющие неоднознач-
ную динамику. К ним относятся  - количе-
ство  поданных грантов,  участников раз-
личных конкурсов,  в том числе во  Все-
российском конкурсе дипломных работ. 
Эффективность работы МНЦ складыва-
ется из эффективности подразделений. 
Явными лидерами здесь являются фа-
культет технологий и качества и инсти-
тут энергетики и автоматики. Для по-
вышения эффективности организации 
НИР студентов рекомендуется: ежегод-

но  проводить не менее двух внутриву-
зовских студенческих научных меропри-
ятий,  усилить работу по  привлечению 
студентов к изобретательской деятельно-
сти,  разработке программ для ЭВМ,  уве-
личить количество  студентов по  выпол-
нению научных исследований с начисле-
нием соответствующей заработной платы.

Затем с отчетом о  состоянии НИР на 
химико-металлургическом факульте-
те за последние три года выступил де-
кан В.А. Бигеев. За это  время коллек-
тив добился определенных успехов. По-
прежнему здесь сохраняется достаточ-
ный процент остепененности преподава-
телей. За отчетный период защищено  18 
кандидатских диссертаций,  в аспиран-
туре обучается 60 человек,  с которыми 
работают 15 научных руководителей. Го-
довой объем НИР,  которыми занимают-
ся ученые ХМФ,  увеличился в три раза 
и достиг 34,4 млн. руб. В выполнении раз-
личных видов НИР участвовало  более 
37 студентов и 10 аспирантов. Динамика 
информационно-издательской деятель-
ности очевидна по  всем позициям. Опу-
бликовано  346 статей,  из которых 209 
в изданиях,  зарегистрированных в базе 
РИНЦ,  91 –  в изданиях,  рекомендован-
ных ВАК,  и 4 –  в зарубежных издани-
ях. За отчетный период с учетом долево-
го  участия авторов получено  12,6 патен-
тов на изобретение,  полезные модели и 
свидетельства о  регистрации программ. 
Ежегодно  перевыполнялся план по  из-
данию сборников научных трудов,  из 
которых два включены в базу РИНЦ. На 
счету ученых,  аспирантов и студентов 
факультета шесть побед в федеральных 
и региональных инновационных конкур-
сах,  3 –  в конкурсе грантов губернато-
ра,  8 –  в конкурсе грантов МГТУ и 25 
в конкурсе на грант ректора,  благодаря 
чему лаборатории факультета удалось 
оснастить современным исследователь-
ским и учебным оборудованием и про-
граммными продуктами. С участием пре-
подавателей кафедры и аспиранта соз-
даны два малых предприятия и органи-
зуется третье. Получены золотая и се-
ребряная медали и два диплома Всерос-
сийского  конкурса «Архимед». Студенты 
ХМФ активно  участвуют в НИР.

В «разном» члены совета рассмотрели и 
утвердили еще восемь вопросов.

Диплом А.Н. Емелюшину вручает  
М.В. Чукин

Наука и финансы
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 кОНФЕРЕНЦИИ

Анна КАРТАВЦЕВА

 ТВОЙ ВОПРОС РЕКТОРУ

В понедельник, 25 мар-
та, ректор Валерий Ми-
хайлович Колокольцев в 
очередной раз отвечал на 
вопросы по запискам, на-
правленным ему через 
именные почтовые ящи-
ки, установленные во всех 
учебных корпусах вуза и 
колледжа. Всего к этому 
времени поступило 20 об-
ращений, при этом боль-
шая часть из них (14 шт.), 
исходила от сотрудников, 
преподавателей или сту-
дентов факультета эко-
номики и права, причем, 
что досадно, ни одна не 
имела подписи.

– В большинстве записок 
от факультета экономики и 
права содержатся просьбы: 
поставить в корпусе боль-
ше скамеек,  оборудовать его  
интернетом,  ��-��,  киоска-��-��,  киоска--��,  киоска-��,  киоска-,  киоска-

ми с канцтоварами,  устано-
вить ксерокс и множитель-
ную технику,  постелить у 
входа коврик,  чтобы ноги 
не скользили,  прикрепить с 
внешней стороны здания вы-
веску с названием факуль-
тета,  создать компьютерные 
классы для самостоятельной 
работы студентов,  исправить 
автоматы с кофе и едой,  про-
вести меры по  устранению 
«ужасного» запаха,  идущего  
из кафе «Аленка»,  и некото-
рые другие. Всем руководите-
лям,  ответственным за упо-
мянутые направления,  были 
даны указания по  устране-
нию отмеченных недостат-
ков. Но,  как оказалось,  боль-
шинство  из них уже устра-
нены. То  ли с просьбами об-
ратились слишком поздно,  
то  ли наши службы рабо-
тают достаточно  растороп-
но,  но  меры приняты еще до  
того,  как обращения посту-
пили ко  мне. 

Некоторые просьбы мы 
попросту не вправе выпол-
нить,  как,  например,  такую 
–  убрать дисциплину «физи-
ческая культура» из расписа-
ния старших курсов. Ее вве-
дение не наше решение,  а 
централизованная политика 
нашего  министерства и пре-

зидента. 
Честно  говоря,  в такой не-

простой для университета 
период: аккредитация,  при-
соединение МаГУ –  я ожи-
дал встретить обращения 
с уточнениями,  предложе-
ниями,  идеями по  этим во-
просам. Но  ни одного  тако-
го  письма не оказалось в по-
чте. Все они с вопросами,  ко-
торые носят потребительский 
характер: сделайте,  устано-
вите,  дайте,  организуйте и 
так далее. Мы,  конечно,  как 
всегда,  учтем все просьбы и 
выполним все от нас завися-
щее. Но  такое игнорирование 
важнейших для вуза испы-
таний не радует,  создается 
впечатление,  что  большин-
ство  коллектива это  не вол-
нует. Такое отношение опти-
мизма не добавляет.

Есть вопрос от студентки 
Александры Попович,  кото-
рая умоляет помочь студен-
там,  повысить им стипендию. 
Но  она уже повышена. Не-
понятно,  почему студентка 
этого  не знает?  «Хорошисты» 
получают у нас 2100 рублей,  
а не 1600,  как пишет она.

В другой записке спра-
шивают о  том,  почему,  де-
скать,  за период своего  рек-
торства я не ставил перед со-

бой задачи улучшить жи-
лищные условия ученых и 
сотрудников университе-
та. И в противовес приводят 
пункт из предвыборной про-
граммы на должность ректо-
ра А.Г. Корчунова,  где это  
оговаривается. Но,  видимо,  
авторы вопроса плохо  чи-
тали мою программу,  там о  
решении жилищного  вопро-
са тоже говорится. Для во-
площения этого  пункта мною 
были предприняты все не-
обходимые действия на всех 
уровнях. На паях с кем-то  
это  пока невозможно. Един-
ственный шанс –  наш дом на 
территории учебно-научного  
центра,  фундамент под кото-
рый заложен. Чтобы продол-
жить строительство,  нужны 
свободные средства,  которых 
в настоящее время у вуза 
нет. Но  этот вопрос у меня 
на постоянном контроле.

Вопрос от студента-
заочника о  повышении стои-
мости за обучение,  с чем оно  
связано?  Связано  с инфля-
цией,  мы повышаем только  
на уровень инфляции.

«Почему при опозда-
нии,  меня не пускают на 
пару?»,  –  спрашивает сту-
дент,  судя по  всему,  ком-
мерческий,  поскольку до-

бавляет,  что  платит за обу-
чение большие деньги,  а его  
не пускают. Не пускают по-
тому,  что  надо  быть дисци-
плинированным и не опаз-
дывать. Надо  уяснить для 
себя,  что  плата вносится 
за обучение,  а не за пра-
во  быть разболтанным и не 
приходить вовремя на пару. 
Каждый опоздавший отвле-
кает преподавателя и ау-
диторию,  мешает учебно-
му процессу. О себе скажу,  
я тоже не пускаю опоздав-
ших. На первом же занятии 
я предупреждаю студентов,  
что  захожу в аудиторию 
последним,  после меня без 
уважительной причины ни-
кто  в нее уже не будет до-
пущен.

Инженер  УИТиАСУ Е.А. 
Пчеляная обращается «с 
огромной просьбой запретить 
курение на крыльце цен-
трального  входа в универси-
тет»,  так как на перемене в 
компьютерном классе 245 не-
возможно  открыть окно  для 
проветривания. Интересный 
вопрос. Сколько  я ни пыта-
юсь организовать студентов,  
преподавателей к тому,  что-
бы начертить демакраци-
онную линию,  как во  мно-
гих вузах,  за которой ку-

рить нельзя,  в ответ возра-
жения –  это,  мол,  ограни-
чение прав и свобод граж-
дан. В нашей стране активи-
зируется борьба с курением,  
но  пока четких предписаний 
нет –  где можно,  где нель-
зя. Выход только  один –  в 
наших локальных актах за-
крепить это  решение,  что  
мы проводим такую линию,  
по  пересечению которой ку-
рение запрещено,  и вносим,  
например,  это  в устав вуза,  
в положение о  корпоратив-
ной этике и так далее. Но  
этот вопрос пока в работе,  
это  наша ближайшая пер-
спектива.

Вот,  пожалуй,  и все во-
просы. Я благодарю их ав-
торов,  призываю быть еще 
более активными и глав-
ное,  не бояться подписы-
вать свои записки –  ре-
прессий никогда не было  и 
не будет. Вы уже успели за-
метить,  что  по  всем пред-
ыдущим обращениям были 
приняты конкретные меры,  
ни одна просьба не остается 
без внимания. И все-таки я 
не перестаю надеяться,  что  
в общем потоке обращений с 
просьбами появятся и запи-
ски с предложениями,  иде-
ями,  советами.

В Екатеринбурге 28-
29 марта кафедра те-
плофизики и информа-
тики в металлургии ин-
ститута материало-
ведения и металлур-
гии ФГАОУ ВПО «Ураль-
ский федеральный уни-
верситет имени первого 
Президента России Б.Н. 
Ельцина» проводила II 
Всероссийскую научно-
практическую конферен-
цию студентов, аспи-
рантов и молодых уче-
ных «Теплотехника и 
информатика в образо-
вании, науке и производ-
стве» (TIM'2013) с меж-
дународным участием. 

Тематикой конференции 
стали современные при-
кладные проблемы теории 
и практики в области ме-
таллургической теплотех-
ники,  систем автоматиза-
ции и информатизации ши-
рокого  назначения: тепло-
техника и экология металлургическо-
го  производства,  а также информаци-
онные системы и технологии в образо-
вании,  науке и производстве.

Работа конференции проводилась 
в виде секционных заседаний на темы 

«Актуальные проблемы теплотехники и 
экологии металлургического  производ-
ства» и «Системы автоматизации и ин-
форматизации в образовании,  науке и 
производстве».

Первый день конференции был по-
священ регистрации участников,  экс-

курсии по  
УрФУ,  ор-
г а н и з о в а н -
ной доц. каф. 
ТИМ В.В. 
Л а в р о в ы м . 
Также нам 
показали ла-
б о р а т о р и и 
автоматиза-
ции техноло-
гических про-
цессов,  мето-
дов контроля 
и управления 
процессами 
теплообмена,  
компьютер-
ного  модели-
рования и ис-
следования 
теплофизиче-
ских процес-
сов и др. 

Второй день конференции начался с 
пленарного  заседания,  на котором вы-
ступили А.В. Корелин,  А.Н. Дмитриев,  
И.Н. Обабков и др.

Магистранты и студенты нашей ка-
федры ВТиПМ приняли очное участие 
в конференции. Со  своими доклада-
ми в секции «Системы автоматизации 
и информатизации в образовании,  на-
уке и производстве» выступали Ю.Ю. 
Хромых,  Т.А. Бастанова,  З.Г. Капри-
левская,  Р.Г. Нургалина,  Е.С. Олей-
ник,  А.С. Трапезникова,  Т.А. Степа-
ненко,  Е.С. Огнева,  Е.С. Майорова и 
аспирант кафедры ЭиЛП М.Ю. Шир-
шов. Наши доклады вызвали интерес 
других участников и долгое обсужде-
ние. Мы,  в свою очередь,  тоже зада-
вали вопросы студентам УрФУ,  полу-
чился конструктивный обмен мнения-
ми,  научным опытом. 

В заключение хочется поблагода-
рить оргкомитет «ТИМ –  2013» за 
прекрасно  проведенную конферен-
цию,  а также,  нашу кафедру ВТиПМ 
и ректорат университета за помощь в 
организации и осуществлении поезд-
ки в Екатеринбург. Бесценный опыт,  
который был нами получен,  будет 
полезен в будущей научной деятель-
ности. 

Наши ребята в УрФУ
фото из архива автора

Ю.Ю. Хромых: «Когда проф. И.М. Ячиков сообщил о том, что 
нас приглашают выступить на конференции в Екатеринбур-
ге, я обрадовалась и испугалась одновременно. Одно дело докла-
дываться на конференции в родном вузе, другое – представлять 
свои знания на международном уровне.

Нам выделили комфортабельный автобус, на котором мы и 
совершили наше путешествие, для многих из нас это была пер-
вая поездка в Екатеринбург. 

По приезду нас встретил В.В. Лавров, один из организаторов 
конференции. Нас поселили в гостиницу, находящуюся в сту-
денческом городке. Я ожидала, что мы будем жить в общежи-
тии с удобствами на этаже, а оказалось все очень уютно и ком-
фортно, все необходимое в номере. 

На конференции я выступала с докладом «Разработка алго-
ритма нахождения положения электрических дуг при их элек-
тромагнитном взаимодействии в многоэлектродных дуговых 
печах», который вызвал интерес у других участников, а так-
же у преподавателей. Мне задавали вопросы, на часть из кото-
рых я уверенно отвечала, а пути решения других мы пытались 
найти вместе. Перед выступлением очень волновалась, т.к. зна-
ла, что моя тематика актуальна и интересна многим ученым. 

Считаю, что наша поездка принесла, во-первых, колоссальную 
пользу для дальнейшей научной деятельности, а, во-вторых, 
стала познавательной экскурсией в Екатеринбург и УрФУ име-
ни первого Президента России Б.Н. Ельцина».

Юлия ХРОМЫХ

 КОПИЛКА ПОБЕД

С 26 по 28 марта в рамках недели менед-
жмента в Екатеринбурге прошла VI Междуна-
родная олимпиада студентов вузов по менед-
жменту, экономике и социологии «Студенче-
ская МЕНЕДЖМЕНТ-ИНИЦИАТИВА». В олимпи-
аде приняла участие и команда нашего универси-
тета. В ее состав вошли студенты четвертого 
и пятого курсов факультета экономики и права: 
Виктория Барышникова, Ирина Гончарова, Ки-
рилл Дубовских, Анна Ивлева и Ирина Михеева. 
Команда выступала под руководством аспиран-
та кафедры математических методов в эконо-
мике Андрея Владимировича Липатникова.

Подготовка началась задолго  до  начала олимпиады. 
На базе студенческого  бизнес-инкубатора МГТУ (СБИ 
МГТУ) студентами факультета экономики и права 
была разработана методика оценки логистических ри-
сков,  которая в настоящее время проходит апробацию 
в группе управления рисками ОАО «ММК» и которая 
была представлена на олимпиаде в Екатеринбурге. Хо-
рошая оснащенность СБИ позволила произвести все 
расчеты качественно  и в срок. Научный проект коман-
ды МГТУ выгодно  отличался от других проектов се-
рьезными математическими расчетами. 

Студенты МГТУ показали отличную подготовку в 
области менеджмента и экономики: команда заняла 
первое место  в общекомандном зачете по  результа-
там тестирования,  Ирина Гончарова –  второе место  
в индивидуальном зачете. По  итогам олимпиады наша 
команда заняла третье место  в общекомандном заче-
те. Также у ребят была возможность познакомиться 
с достопримечательностями Екатеринбурга: специаль-
но  для команд-участниц была организована обзорная 
экскурсия по  городу.

В настоящее время участники олимпиады продол-
жают активно  заниматься научно-практической дея-
тельностью и готовятся к новым олимпиадам и кон-
курсам в области экономики,  менеджмента и пред-
принимательства.

 А.В. ЛИПАТНИКОВ асп. кафедры ММЭ

В.М. Колокольцев

Сотрудничество с УрФУ

Присылайте больше вопросов,  
предложений, идей!

Отличный 
результат!
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 ДЕНЬ КОСМОНАВТИКИ

Евгения ТРОФИМОВА

Инесса КИМ

 ЮБИЛЕЙ

Бывают люди, после общения 
с которыми в твоей душе про-
исходят определенные процес-
сы. Приходится с другой сто-
роны взглянуть на свою жизнь, 
отбросить мелочность бытия 
и подумать над отношением к 
себе, к окружающим, к своим 
близким. И понять, что труд-
ности, которые испытываешь 
ты, не идут в сравнение с тем, 
что пережили наши ветераны. 
Твоя повседневная усталость 
и те боль, тяжесть, лишения, 
которые испытывали пожилые 
люди в труднейшие годы войны 
и послевоенный период – это 
две разные вселенные.

Совет ветеранов МГТУ бережно  
хранит память об ушедших вете-
ранах (участниках ВОВ и труже-
никах тыла) и заботится о  ныне 
живущих. Одной из них является 
Федора Макаровна Пивоварова,  
которая 29 марта отметила свой 
100-летний юбилей (!!!).

Женщина удивительной судь-
бы. Федора Макаровна пережи-
ла многое: тяжелый труд с само-
го  раннего  детства приучил си-
роту к терпению и ответственно-
сти. Радость и трагедии материн-
ства –  из семерых детей у Федоры 
Макаровны осталось лишь двое 
–  старшая дочь и сын. Остальные 
трагически погибли при разных 
обстоятельствах.

Деревенская девушка в пятнад-
цать лет в 1928 году попадает на 
стройку в Магнитогорск и наравне 
со  взрослыми таскает кирпичи для 

первой доменной печи. После ор-
ганизации производства Фенечка,  
как ее ласково  называли сослужив-
цы,  переходит работать стрелоч-
ницей в цех ЖДТ и трудится там 
до  1943 года.  Растет семья,  рож-
даются дети,  идет напряженная,  
трудная жизнь. Однако  огромное 
жизнелюбие Федоры Макаровны,  
оптимизм,  общительность и вни-
мательность к близким прино-
сят в ее жизнь и радость,  и лю-
бовь,  и силы.

Вскоре и очередная смена дея-
тельности –  по  состоянию здоро-
вья Федора Макаровна оставляет 
железную дорогу и до  1949 г. в 
«Ателье мод» шьет обмундирование 
для фронтовиков. В это  время ме-
няется и дом Федоры Макаровны 
–  палатка,  барак,  комната,  и,  на-
конец,  Победу 1945 г. семья встре-
тила уже в своей квартире. А в 1953 
г. эта удивительная женщина по-
лучает медаль «Материнская сла-
ва» III степени за рождение и вос-
питание семерых детей (1 дочь и 
6 сыновей).

В этот период,  вплоть до  1962 
г.,  Федора Макаровна занимает-
ся семьей: дети обзаводятся сво-
ими семьями,  появляются первые 
внуки. Однако  и здесь активная 
и душой за всех и вся болеющая 
Федора занимается общественной 
деятельностью: она старшая подъ-
езда,  решает насущные проблемы 
дома,  озеленяет родной квартал.

Наступает черед и новой рабо-
те –  в МГМИ требуются уборщи-
цы. Федора Макаровна встает за-

долго  до  восхода солнца,  
бежит в институт,  натира-
ет полы мастикой,  таска-
ет тяжелейший и опасный 
полотер. Опасный он пото-
му,  что  находился под на-
пряжением,  и уборщицы 
работали в резиновых пер-
чатках. Федора Макаровна 
даже припоминает,  что  од-
нажды одна женщина погиб-
ла от удара током. До  сих 
пор  свежи ее воспомина-
ния об институтском перио-
де: «Вот,  бывало,  надраишь 
до  блеска полы,  пыль везде 
вытрешь,  любуешься! Моё 
крыло  самое чистое было,  
на Доске почета я постоянно  
«висела». А через несколь-
ко  часов набегут студенты 
и всю твою работу «запач-
кают». А на следующий день 
по-новой… Молодые ведь 
были,  силы были,  энергия 

была,  ответственность большая за 
свою работу. Бывало,  что  сломает-
ся стол в аудитории,  взвалишь его  
на голову и тащишь с четвертого  на 
первый этаж коменданту сдавать. А 
ты посмотри,  какие ёлочки мы вы-
ходили! Привезли с Банного,  лен-
точки привязали,  где чье деревце,  
и берегли. Бумагой,  пленкой,  тряп-
ками укутывали. Теперь вот растут 
красавицы-ели вокруг института,  
радуют студентов!».

Свойственна старшему поколению 
эта невероятная любовь и радение 
за свой труд,  за свое окружение. 
Однажды в институтской столо-
вой случилась авария,  и Федора 
Макаровна,  не раздумывая,  вклю-
чилась в работу группы по  ее лик-
видации,  даже запись есть в тру-
довой книжке.

А ведь параллельно  еще «тащи-
ла» огромную семью,  сад. Достать 
что-то  было  сложно,  и огород ой 
как выручал. Тяжело  жили. Но  
уважение,  терпимость,  целеу-
стремленность,  свойственная этой 
семье,  всегда были на первом ме-
сте. Дочь,  Нина Васильевна,  от-
мечает: «Уважение мамы и папы 
друг к другу,  к детям,  к людям  
было  огромное. Мы никогда не слы-
шали ни грубого  слова,  ни руга-
ни в нашей семье. Папа умел по-
добрать такие слова,  что  одной 
спокойной фразы было  достаточ-
но,  чтобы вести себя достойно  фа-
милии Пивоваровых. Сегодня до-
стоинство,  настойчивость и спо-
собность добиваться своих целей 

–  одни из важнейших наших черт 
в семье. И дети,  и внуки,  и прав-
нуки –  задумали если что-то  сде-
лать –  можно  даже не сомневать-
ся –  всё будет».

Стойкость дочери тоже вызыва-
ет восхищение –  самая старшая,  
Нина Васильевна вынянчила ше-
стерых братьев,  а теперь заботит-
ся о  маме. А ведь ей самой почти 
80 лет! Несмотря на трудности,  
поставила себе целью выучить-
ся в университете и успешно  это  
сделала (сама Федора Макаровна 
неграмотная,  долгое время в ве-
домостях о  зарплате расписыва-
лась крестиком. А история о  том,  
как она показывала время,  не зная 
цифр,  ставя руки подобно  стрелоч-
кам часовым,  уже стала легендой).

Натруженные руки обеих жен-
щин не скрывают трудной судьбы. 
Нина Васильевна рассказывает: 
«Отец смастерил для братьев те-
легу,  куда все усаживались,  и я 
одна эту телегу таскала –  четве-
рых,  пятерых за раз. И сад-огород 
потом,  хоть и был нашим кормиль-
цем,  но  тяжело  давался: я вслед 
за мамой всё на себе,  все тяжести 
перетаскала. Папа нам в саду сма-
стерил домик,  и даже не догада-
етесь,  из чего. Из дощечек от де-
ревянных ящиков для продуктов! 
Мама их долго  собирала,  а папа 
потом сколотил двойные стены из 
этих дощечек,  между ними земли 
засыпал,  получился аналог совре-
менной заливной технологии при 
строительстве. Домик-то,  кстати,  
до  сих пор  стоит!».

С п р а ш и в а ю  у  Ф е д о р ы 
Макаровны,  как с религией у нее 
отношения,  отвечает: «В Бога верю,  
а вот в церковь не хожу,  не нра-
вится мне там,  фальшиво. У меня 
Бог в Душе. И это  честнее,  ду-
маю». Вот так. Неграмотная,  а мыс-
лит глубоко,  просто  и правильно.

Сегодня дети,  внуки,  правнуки 
разлетелись по  всей стране,  од-
нако,  бабушек не забывают. Кто  
может,  на праздники всегда при-
езжают,  это  и семейный альбом 
подтверждает (кстати,  этот огром-
ный интереснейший альбом,  эту те-
перь уже семейную историю,  ре-
ликвию с большой долей творче-
ства создала своими руками Нина 
Васильевна). На фото  всегда мно-
го  народа,  родные лица,  улыб-
ки праправнуков,  теплые объя-
тия правнучек и заботливые гла-
за детей и внуков.

Давно  я не испытывала чув-

ства такой чистоты,  искренности 
и света,  который исходит от обеих 
женщин. Мне было  неловко,  когда 
Федора Макаровна от всей души 
благодарила меня,  что  я пришла 
к ней в гости и спрашиваю,  в чем 
сегодня её радость. «Да вот ты при-
шла,  и уже хорошо!»,  говорит эта 
удивительная женщина.

А еще мне было  почему-то  стыд-
но. Стыдно  за то,  что  никак не мо-
жет наше поколение,  наше госу-
дарство  достойно  поблагодарить 
таких людей. Сказать «Спасибо» 
этим двум женщинам,  прошедшим 
войну,  имеющим невероятное ко-
личество  наград,  званий,  дипло-
мов,  грамот,  медалей. Этим жен-
щинам,  которые сегодня ютятся 
в более чем скромной малосемей-
ке,  которые в свои годы до  сих 
пор  несут в мир  красоту,  укра-
шая дряхлый пол собственноруч-
но  ткаными ковриками,  а чайник 
ставят на прелестные салфетки,  
тоже вышитые или связанные сво-
ими руками.

И несмотря на то,  что  мама се-
мерых детей (мать-героиня,  вполне 
официально  отмеченная государ-
ством! Я уж не говорю про  тру-
довые награды!),  спит на раскла-
душке,  а ее дочь считает эти не-
счастные пенсионные копейки,  гла-
за этих женщин удивительно  яс-
ные,  добрые и … благодарные! И 
они верят! Они верят и убежда-
ют меня,  что  Россия –  величай-
шая страна,  что  сегодня идет воз-
рождение,  что  сегодня медленно,  
но  верно  появляется ценность се-
мьи,  устои семьи! 

И у меня,  когда я выхожу из 
дома этих женщин,  которые еще 
дали мне в дорогу сладостей моим 
детям (!),  на глаза наворачива-
ются слезы. Где благодарность от 
нас,  от государства этим ветера-
нам,  этим удивительным людям,  не 
сломленным ни войной,  ни лише-
ниями,  ни тяготами?  Где достой-
ная жизнь,  которой так и не до-
ждались мои,  например,  бабушка 
с дедушкой,  которые с 14 лет сто-
яли у мартена,  а на пенсии раз в 
год на праздник получали от пред-
приятия в подарок бутылку под-
солнечного  масла и кило  крупы?

Почему столь опрометчиво  мы 
относимся к памяти?  Ведь вот 
оно,  возрождение –  в мудрости 
этих самых бабушек и дедушек,  
в достоинстве,  в уважении друг 
к другу,  в труде. Просто  нужно  
прислушаться…

12 апреля, в день, когда Юрий Гагарин совер-
шил первый в истории человечества космический 
полет, в России отмечается День космонавтики.

В этом году депутаты подготовили поправки в 
Трудовой кодекс,  которые сделают 12 апреля офици-
альным выходным. Правда,  взамен предлагается вы-
ходить на работу после новогодних праздников не 9,  
а 8 января. Посмотрим,  что  из этого  выйдет,  тем бо-
лее у нас есть прекрасная возможность рассказать 
вам замечательную историю.

Магнитогорск славен многими выдающимися лично-
стями. Это  актеры,  музыканты,  спортсмены и многие 
другие. И даже в такой специфической области,  как 
космонавтика,  мы «отметились». Да еще как!

Именно  в нашем МпК (ранее Магнитогорский ин-
дустриальный техникум трудовых резервов) учился в 
1947–1951 гг. Павел Романович Попович (с отличием 
защитил дипломный проект «Реконструкция общежи-
тия техникума трудовых ресурсов»),  лётчик-космонавт 
СССР,  полковник,  дважды Герой Советского  Союза 
(18.8.1962 и 20.7.1974).

Сын простого  кочегара,  родившийся в небольшом 
городке Узин на Украине,  сегодня является почет-
ным гражданином девяти (!) городов,  в том числе и 
Магнитогорска,  обладает огромным количеством на-
град и званий. Кстати,  как заявил начальник управ-
ления культуры города Магнитогорска А. Логинов,  
в Магнитогорске в сквере возле главпочтамта по  пр. 
Ленина будет установлен памятник П.Р. Поповичу. 

Интереснейшую биографию Павла Романовича со  мно-
жеством удивительных фактов и историй можно  про-
читать в сети. И настоятельно  советуем это  сделать. 
Там найдется место  и драме,  и испытаниям,  и юмору,  
и мистике. А мы хотим вам рассказать именно  о  пери-
оде обучения в Магнитогорском техникуме этого  дей-
ствительно  великого  человека,  «космического  хулига-
на»,  как его  называют журналисты (есть и одноимен-
ный документальный фильм про  Павла Романовича).

Сегодня в музее МпК находится экспозиция,  по-
священная Павлу Романовичу. Это  раскрытый чемо-
дан,  с которым молодой человек приехал учиться из 
Украины. А внутри чемодана находятся яблоки,  кото-
рые стали символом связи городов Украины и России. 
Этажерка,  патефон,  настенные часы,  круглый стол 
–  все это  «говорящие» предметы,  которые характери-

зуют будущего  космонавта.
Хранитель музея О .П . 

Склярова рассказывает о  
дружбе,  которая завяза-
лась у Павла Романовича 
с мастером техникума Е.И. 
Лепихиным. Любитель при-
роды,  садовод,  он угощал 
ребят спелыми яблоками. И 
молодой Павел привез по-
сле каникул своему учите-
лю украинских яблок,  из семян которых на магнито-
горской земле выросли плодовые деревья.

Павел Попович серьезно  относился к своей уче-
бе,  много  внимания уделял общественной работе,  
самодеятельности: был внештатным инструктором 
горкома комсомола,  руководителем кружка исто-
рии СССР,  занимался в хоре трудовых резервов. А 
будучи молодым,  активным,  разумеется,  не обхо-
дил стороной и спорт: легкоатлетические соревно-
вания,  лыжи,  волейбол.

Параллельно  Павел осваивал летное дело  в аэро-
клубе ДОСААФ,  который сейчас носит его  имя.

В музейной инсталляции есть модель самолета УТ-2 
(двухместного  учебного  самолета). Именно  на по-
добном самолете совершил свой первый полет Павел 
Романович. Модель была передана для музея МпК 
(тогда еще МИТТР) А.Н. Гуськовым –  руководителем 
авиамодельной лаборатории «Гриф» городского  Дома 
технического  творчества.

В музее хранится и настоящий костюм летчика,  пе-
реданный выпускником колледжа А. Ивахно,  после-
довавшим путем Павла Поповича.

Именно  в колледже,  по  воспоминаниям самого  
Павла Романовича,  закалился его  характер,  именно  
в Магнитогорске,  городе,  где закаляют сталь. Летчик 
делился со  своими учителями,  со  студентами исто-
риями из своей жизни,  работы,  рассказывал о  труд-
ности избранного  им пути.

Сегодня сотрудники музея во  главе с Олесей 
Сергеевной бережно  хранят память о  яркой жизни 
выдающегося человека,  героя –  П.Р. Поповича.

И в День космонавтики мы обязательно  еще раз 
вспомним об этом удивительном Пути одного  челове-
ка,  который видел Землю из окошка иллюминатора.

Евгения ТРОФИМОВА

Ю.В. Мерзляков, А.Б. Шестаков, Ф.М. Пивоварова, В.М. Колокольцев,  
Е.М. Левченко

Гость из Австрии вот уже 
третий год читает лекции 
по инновационному менед-
жменту студентам факуль-
тета экономики и права.

А.Г. НИКИФОРОВ – юрист 
и специалист в области ин-
новационного менеджмента. 
С Магнитогорском его свя-
зывают тесные узы: он ро-
дился в нашем городе, окон-
чил здесь школу, в 90-х учил-
ся в нашем вузе, завершил об-
разование в Уральской юри-
дической академии в Екате-
ринбурге, работал в Магни-
тогорскгазстрое, где вырос 
от юрисконсульта до ком-
мерческого директора. За-
тем решил попробовать себя 
в другой отрасли, поэтому 
уехал с супругой в Австрию. 
Там после окончания коллед-
жа по управлению предпри-
ятием занимается управле-
нием отеля на горнолыжном 
курорте. 

– Естественно,  получается у 
меня такой микс местного  опы-
та c обучением и применением 
западных практик. Очень силь-
но  отличаются от российского  
стиль управления предприяти-
ем в Австрии как в плане ра-
боты с людьми,  так и  бизнес в 
принципе. Например,  всё,  что  
мотивирует наших российских 
работников –  там это  не са-
мое главное. Естественно,  мини-
мальные зарплаты у них совер-
шенно  другие,  уровень жиз-
ни другой и,  естественно,  мо-

тивационные программы состав-
ляться будут уже совершенно  
по-иному. За счет этого  прихо-
дится совершенно  иначе рабо-
тать,  перестраиваться,  и в мо-
ральном плане тоже,  потому,  
что  менталитет у австрийцев 
абсолютно  другой. 

– Александр Геннадьевич, 
каковы Ваши впечатления от 
наших студентов?

– Замечательные. У нас за-
нимаются ребята с «матана-
лиза»,  бухгалтеры,  финанси-
сты,  маркетологи. В мой пер-
вый приезд в позапрошлом 
году я очень сильно  пережи-
вал,  потому что  помнил себя,  
наших ребят,  и,  конечно,  когда 
я учился в конце девяностых,  
было  несколько  по-другому все. 
Сейчас же студенты,  на мой 
взгляд,  более открыты,  гото-
вы общаться,  узнавать что-то   
новое и слушают меня с непод-
дельным интересом,  что,  ко-
нечно  же,  радует. 

– С чем связаны такие из-
менения?

– Я думаю,  что  в принци-
пе страна поменялась за такое 
большое время. Во-первых,  по-
явилась возможность общать-
ся через интернет не только  в 
каком-то  узком кругу город-
ских друзей,  но  и выходить на 
международные просторы. Люди 
сейчас более целеустремленные. 
Уже в молодом возрасте они по-
нимают,  куда они хотят идти,  
что  они хотят делать.  

Женщина удивительной судьбы

Магнитка закалила героя
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Три диплома первой 
степени и один диплом 
второй, – вот итог 
участия студентов 
многопрофильного кол-
леджа при МГТУ в VII 
ежегодном Всероссий-
ском конкурсе дости-
жений талантливой 
молодёжи «Националь-
ное достояние России». 

Конкурс охватил всю 
нашу державу: в нем 
участвовали студенты из 
1112 учебных заведений 
среднего  профессиональ-
ного  образования и школ 
из 884 городов. Было  за-
слушано  268 докладов на 
13 секциях. Проводился 
этот конкурс в Москве в 
резиденции Президента в 
Непецино. 

Статьи ребят вошли в 
1400-страничный огром-
ный сборник научных 
трудов,  который ежегод-
но  издается по  итогам 
форума. Каждый из них 
может,  с гордостью дер-
жа в руках этот тяжелый 
фолиант,  сказать: «В нём 
есть несколько  страниц,  
которые написал я!» 

Состав экспертного  со-
вета форума был очень 
серьезным,  цвет Россий-
ской науки: доктора и 
кандидаты технических и 
гуманитарных наук,  про-
фессоры,  музыканты,  
литераторы,  экономисты. 
Такое профессиональное 
разноцветье не случай-
но,  т.к. студенты защи-
щали свои научные ра-
боты в самых разных об-
ластях: в биологии,  ме-
дицине,  истории,  фило-

софии,  религии,  лингви-
стики,  педагогике,  пси-
хологии,  физике,  химии,  
экономике.

Студенты из МпК при 
техническом универси-
тете в конкурсе участву-
ют уже третий год. В 
этот раз 12 ребят посла-
ли свои работы на пер-
вый,  заочный,  этап. По  
его  итогам были пригла-
шены семь студентов. По-
ехать смогли только  чет-
веро. Это  было  связано  
с финансовыми возмож-
ностями –  только  орга-
низационный взнос на 
каждого  был 12 700 ру-
блей,  а еще –  оплата би-
летов,  проживания,  пи-
тания,  обучения…  Зани-
маться наукой сейчас до-
рого. И,  тем не менее,  ру-
ководство  МГТУ во  гла-
ве с ректором В.М. Коло-
кольцевым всегда изы-
скивает средства на уча-
стие студентов многопро-
фильного  колледжа в по-
добных форумах,  за что  
коллектив МпК выража-
ет ему искреннюю благо-
дарность. 

Победа досталась ребя-
там нелегко. Судите сами: 
участие в этом форуме –  
результат серьезной ра-
боты на общеколледж-
ном уровне. Сначала сре-
ди студентов прошел кон-
курс «Первый шаг в на-
уку» на лучшую рабо-
ту внутри учебного  за-
ведения. В девяти секци-
ях,  по  10 человек в каж-
дой,  студенты защищали 
свои научные изыскания 
по  биологии,  медицине,  

культурному наследию,  
истории,  философии и 
т.д. И если раньше нуж-
но  было  активно  привле-
кать как преподавателей,  
так и студентов,  то  в по-
следнее время наблюда-
ется их активность в этом 
направлении,  что  не мо-
жет не радовать. Ценность 
конференции в МпК еще 
и в профориентационном 
смысле –  школьники зна-
комятся со  специально-
стями,  с колледжем. По  
итогам конкурса внутри 
колледжа также был из-
дан сборник научных тру-
дов школьников и студен-
тов. 

Директор  многопро-
фильного  колледжа И.Л. 
Никулина считает,  что  
участие в конкурсах тако-
го  масштаба однозначно  
повышает статус учебно-
го  заведения и работает 
на его  имидж. По  её мне-
нию,  тенденцию эту не-
обходимо  поддерживать,  
приумножать,  отправ-
лять на конкурсы больше 
ребят –  они начинают в 
себе чувствовать силы,  на 
высшем уровне общать-
ся со  своими сверстни-
ками,  возникает команд-
ный дух;  да и преподава-
телей победы их воспи-
танников в разного  рода 
конкурсах,  а особенно  в 
форуме такого  масшта-
ба,  вдохновляют на педа-
гогические подвиги. Ведь 
если детям дается нечто  
большее,  чем подворот-
ни,  спайс,  курение и ал-
коголь –  то  это  хорошо. 
А когда у них нет ничего  

–  ни секций,  ни занятий 
по  душе,  ни перспективы 
в профессии –  то  пусто  
место  не бывает… Имен-
но  поэтому в МпК стара-
ются участвовать во  всех 
возможных конкурсах. 
«Занятость должна быть 
прежде всего,  –  резю-
мирует Ирина Леонидов-
на. –  Человек должен всю 
жизнь учиться,  а голова 
должна всю жизнь рабо-
тать!» 

По  итогам участия в оч-
ном туре конкурса дипло-
ма первой степени удосто-
ены студенты многопро-
фильного  колледжа при 
МГТУ: Валентина Мини-
гараева за научную рабо-
ту «Ускоренное домостро-
ение: производство  тепло-
эффективных блоков «Те-
плостен»» рук. В.Г. Гав-
рилова,  Дарья Сафроно-
ва – «Исследование лога-
рифмической функции,  её 
роль в организации обслу-
живания в общественном 
питании»,  рук. В.В. Алек-
сеева,  Никита Парамо-
нов – «Студенческий биз-
нес в г. Магнитогорске»,  
рук. Ю.Ю. Бирюкова. Ди-
плом II степени получила 
Ильдира Бирмухамбетова 
– «Роль речевого  этике-
та в студенческой среде»,  
рук. О.Ю. Лушникова. Ру-
ководитель делегации пре-
подаватель многопрофиль-
ного  колледжа при МГТУ 
заслуженный учитель РФ 
В.Г. Гаврилова,  уже кото-
рый год подготавливаю-
щая своих воспитанников 
к этому конкурсу,  была 
награждена медалью «За 
творческий вклад в нау-
ку,  культуру и образова-
ние России». 

Мы поздравляем по-
бедителей и желаем им 
дальнейшего  совершен-
ствования профессио-
нального  мастерства!

Медали «За творческий 
вклад в науку, культу-
ру и образование России» 
удостоена преподаватель 
многопрофильного коллед-
жа при МГТУ заслужен-
ный учитель РФ В.Г. Гав-
рилова. В этом году в Рос-
сии этой медалью награж-
дены всего два человека.

Валентина Григорьев-
на уже который год гото-
вит своих воспитанников к 
Ежегодному Всероссийско-
му конкурсу достижений 
талантливой молодёжи «На-
циональное достояние Рос-
сии». И каждый раз ее подо-
печные занимают призовые 
места. В конце марта препо-
даватель возглавила делега-
цию из четырех студентов,  
работы которых были ото-
браны на заочном туре кон-
курса. В Москве они завое-
вали золото  и серебро. Для 
Магнитогорска это  собы-

тие значимое и говорит как 
о  престиже Многопрофиль-
ного  колледжа при МГТУ,  
так и о  высоком уровне пре-
подавания в нем.

Валентина Григорьевна,  
выпускница   исторического  
факультета Уральского  го-
сударственного  универси-
тета (Екатеринбург),  с 2000 
года готовит специалистов 
земельно-имущественных 
отношений,  ведет занятия 
по  земельному законода-
тельству,  по  определению 
стоимости объектов недви-
жимости в учебном комплек-
се Д. 

–  Профессиональная 
жизнь не обделила меня на-
градами,  но  вот почему-то  
именно  эти,  золотой значок,  
который я получила за под-
готовку студентов к Ежегод-
ному Всероссийскому кон-
курсу достижений талантли-
вой молодёжи «Националь-
ное достояние России» в 2006 
году,  и медаль –  более ду-
шевные,  –  рассказывает Ва-
лентина Григорьевна. –  При 
получении государственных 
наград ощущалась какая-то  
пустота,  а вот тут все ина-
че. И это  неудивительно: 
когда возглавляют конкурс 
и олицетворяют его  интел-
лигентные,  одухотворенные 
люди,  то  и принимаешь на-
граду из их рук и восприни-
маешь ее совсем по-другому,  
по-особому. 

В одном из сборников на-
учных работ по  итогам кон-
курса есть рассказ о  паре 
учитель-ученик,  о  Циолков-
ском и Чижевском. С одной 

стороны - дистанция,  с дру-
гой –  отношения учитель-
ученик перерастают в твор-
ческие,  доверительные. У 
меня тоже есть такие уче-
ники. Некоторые из них уже 
окончили колледж,  но  все 
равно  приходят,  складыва-
ются дружеские,  теплые от-
ношения. Не сказать,  что  
уж очень высокого  полета,  
однако  любые отношения –  
это  благо,  это  всегда душев-
ное общение. Понимаешь,  
что  ты во  имя этого  и жи-
вешь. Живешь в  своих уче-
никах….

 – Валентина Григорьевна, 
как Вы отбираете студентов 
для участия в конкурсе?

–  Очень продуманно. 
Предлагаю какой-либо  на-
учной проблемой занимать-
ся всем. Однако  реагируют 
на предложение единицы. А 
уж довести дело  до  конца,  
достичь интеллектуального  
продукта –  это  очень труд-
но  и дано  не многим. Часто  
студенты не доходят до  ло-
гического  завершения на-
чатого,  поэтому приходит-
ся кропотливо  работать. 
Мне повезло  в том плане,  
что  кроме прочих,  я веду 
еще и предмет «Основы ис-
следовательской деятель-
ности» у строителей. Поэто-
му мои ученики понимают,  
что  такое научная продук-
ция. Они знают,  что  есть 
определенные требования,  
что  для того,  чтобы выдать 
результат,  нужно  подо-
брать литературу,  сделать 
выписки,  сгруппировать 
материал,  создать струк-

туру своей работы,  при-
чем,  это  уже должен быть 
ТВОЙ труд;  а также изу-
чить то,  что  люди до  тебя 
сделали в этом направле-
нии. Не могу сказать,  что  
студенты –  блистательны. 
Не их вина,  а их беда,  что  
они очень загружены,  что  
им трудно  на чем-то  одном 
сосредоточиться и в этом 
направлении работать. 

Посудите сами: каждый 
преподаватель требует до-
сконального  знания своего  
предмета,  а интегрированно-
го  знания дать мы не можем,  
потому что  сама система об-
учения такая. Она не работа-
ет в конечном итоге на разви-
тие личности,  а просто  раз-
рывает внимание: с одно-
го  предмета перебежали на 
другой,  а целостного  воспри-
ятия нет. Приходят они до-
мой,  а там –  домашние хло-
поты и… ТЕЛЕВИЗОР,  ком-
пьютер  с ИГРАМИ! Когда 
им заниматься?  Вообще не-
когда! А если кто-то  все-таки 
целеустремленно  занимает-
ся одним чем-то,  то  мы ведь 
его  не холим,  не лелеем,  а 
разрываем на предметы –  и 
каждый преподаватель тре-
бует свое. 

– И что делать? 
– Считаю,  что  нужно  

больше участвовать в раз-
ного  уровня конкурсах. По-
тому,  что  они способствуют 
воспитанию личности. Конеч-
но,  это  не панацея от всех 
бед,  но  хоть какое-то  ре-
шение образовательных за-
дач. Хочется,  чтобы эти кон-
курсы были не такие обры-

вочные,  как сейчас,  где-то  
там,  в Москве,  а чтобы была 
система. Вот сейчас у нас в 
МпК второй год проводят-
ся конференции «Первый 
шаг в науку». Если это  бу-
дет развиваться в системе,  
по  площадкам,  если уча-
стие в конкурсах будет учи-
тываться,  когда выпускник 
трудоустраивается или при 
его  переходе на высшее об-
разование,  тогда это  бу-
дет более престижным. А за-
тем –  всероссийские конкур-
сы,  возможность выйти на 
европейский уровень –  вот 
к чему нужно  стремиться! 
Считаю,  что  человек обре-
чен всю жизнь учиться,  всю 
жизнь совершенствоваться. 
Думаю,  администрация все-
таки должна стараться изы-
скивать средства на это. Если 
предоставлялась малейшая 
возможность,  мы всегда при-
нимали участие в городских,  
областных,  всероссийских 
конкурсах различного  на-
правления. 

Я ездила со  студентами на 
конкурсы «Национальное до-
стояние России» в 2005  и в 
2006 годах;  там тогда было  
немного  участников,  человек 
сто. Не все могли оплатить 
участие в конкурсе –  это  до-
рого,  а в то  время тем более. 
Зато  сейчас на очной конфе-
ренции –  аншлаг. Мероприя-
тие стало  очень востребован-
ным,  и в этом году были сту-
денты из более чем 800 горо-
дов нашей страны,  букваль-
но  от Калининграда до  Вла-
дивостока –  вся Россия. Это  
говорит о  том,  что  разви-

вать свой интеллект –  это  
в России очень модно  и со-
временно. По  результатам 
конкурса каждый раз выхо-
дят сборники научных тру-
дов студентов. В предыду-
щие годы они были достаточ-
но  тонкие. Сейчас же около  
полутора тысяч страниц! Для 
студентов иметь в сборни-
ке свою статью очень важно,  
т.к. это  считается уже первой 
публикацией!

–  Какая атмосфера цари-
ла на конкурсе? 

–  Экспертный совет кон-
курса состоит только  из ин-
теллигентных порядочных 
широко  образованных лю-
дей,  аристократов духа. 
Они ни при каких обстоя-
тельствах плохого  грубо-
го  слова никогда и никому 
не скажут. Для студентов 
общение с такими людьми 
–  приобщение к высшему,  
опыт. Кроме того,  ребята 
знакомятся со  сверстника-
ми из других регионов,  ви-
дят,  чего  те достигли,  оце-
нивают себя. Есть талантли-
вые студенты,  которые жи-
вут этим: находят свою ко-
лею,  свой научный интерес. 
И когда наши ребята видят 
таких одухотворенных мо-
лодых людей,  таких нео-
быкновенных,  обладающих 
огромным запасом знаний –  
это  тоже накладывает поло-
жительный отпечаток.

Считаю,  что  на сегод-
ня,  пока модель образования 
еще несовершенна,  участие в 
конкурсах –  это  тот ресурс,  
которым просто  необходимо  
пользоваться.

 НОВОСТИ КОЛЛЕДЖА

Развитие предприниматель-
ской деятельности в сфере обра-
зования – объективная необходи-
мость и реальность современного 
этапа развития общества. Пред-
принимательство, с одной сто-
роны, способствует формирова-
нию механизма взаимосвязи рын-
ка труда и рынка образователь-
ных услуг, а с другой – один из 
наиболее привлекательных пу-
тей для карьерного роста буду-
щих специалистов.

Государство  активно  поддержи-
вает молодых людей в создании соб-
ственного  дела. Поэтому так распро-
странены в последнее время бизнес-
форумы,  конкурсы и фестивали для 
школьников и студентов,  а также 
программы организационной и фи-
нансовой поддержки.

Предпринимательство  обладает 
огромным образовательным потен-
циалом для развития человеческих 
ресурсов,  и обучать основам этой 
деятельности студентов –  значит 
развивать их человеческий ресурс. 

Методика обучения включает те-
оретическую подготовку,  исследова-
ние на предприятии и практическую 
(реальную) деятельность,  в процес-
се которой формируются основные 
предпринимательские компетенции.

Ежегодно  в МпК организует-
ся кружковая работа по  програм-
ме «Основы предпринимательства». 
Здесь дают теоретические знания 
по  организации бизнеса и учат сту-

дентов генерировать инновационные 
идеи,  доводить их до  практическо-
го  внедрения.

На занятиях студенты учатся раз-
рабатывать проекты,  которые впо-
следствии представляются на кон-
курсах различного  уровня. 

Так,  в марте студенты МпК при-
нимали участие в открытом город-
ском конкурсе проектных работ «Я 
выбираю профессию»,  где были 
представлены проекты студен-
тов МпК и старшеклассников го-
рода. Высоко  оценило  жюри про-
екты,  выполненные студентами УК 
«С». Победителем конкурса стал 
проект парикмахерской «Селянка» 
(А. Миндияров,  гр. ПРК-09). Про-
ект «Открытие кулинарной шко-
лы» (Е. Нагашибай,  гр. МА11-1) и 
проект парикмахерской «Селянка» 
были отмечены дипломами журна-
ла «м,Артель» за осознанное проек-
тирование своего  профессиональ-
ного  будущего  и активную жиз-
ненную позицию. Также сертифи-
катами участника конкурса были 
отмечены А. Мокроусов (гр. ПРК-
09) за разработку проекта по  от-
крытию предприятия «ТехноЭли-
та» и М. Волхонцев (гр. МА11-1) за 
разработку проекта по  открытию 
фитнес-клуба. Студенты нашего  
комплекса останавливаться на до-
стигнутом не собираются,  и гото-
вятся в апреле участвовать в кон-
курсе «Лучший предприниматель-
ский проект МпК».

Предпринимательская 
подготовка

Н.В. ШУМАКОВА, преподаватель УК «С»

В.Г. Гаврилова

Живем в своих учениках…
Инесса КИМ

Инесса КИМ

Четверо смелых и талантливых 
магнитогорцев покорили Москву этой весной

МпК – на высоте!
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В стенах нашего университе-
та 4 апреля во второй раз про-
шло грандиознейшее меропри-
ятие «Мистер МГТУ – 2013». 
Перед зрителями предстали 
13 мужественных обаятель-
ных юношей, которым пред-
стояло сразиться за звание 
«Мистер МГТУ».

По  традиции первым,  кто  попри-
ветствовал наших участников,  был 
ректор  МГТУ В.М. Колокольцев. 
Пожелав командам удачи,  он от-
метил,  что  у нынешнего  конкурса 
есть вполне реальные  исторические 
корни,  к примеру,  те же рыцар-
ские турниры. Оценивать и выби-
рать достойного  звания «Мистер  
МГТУ» предстояло  нашему много-
уважаемому жюри,  в состав кото-
рого  вошли: актриса драмтеатра 
им. Пушкина Татьяна Бусыгина,  
модный дизайнер  Галина Иванова,  
пиар-директор  ТЦ «Джаз-Молл» 
Альбина Ноздрачева,  шоумен Олег 
Садкеев,  «Краса Магнитки-2013» 
Наталья Касалинская,  проректор  
МГТУ Т.В. Козлова и начальник 
управления по  молодежной поли-
тике администрации города Евгения 
Батырова. Почетным гостем кон-
курса стал глава Ленинского  рай-
она В.В. Чуприн.

После объявления жюри перед 
зрителями появились участники в 
образе ассасинов. Но  как! Вначале 
они предстали загадочными геро-
ями экрана,  стремительно  прео-
долевающими расстояние от па-
мятника  «Тыл –  фронту»  до  цен-
трального  входа МГТУ. И вот уже 
в реальном виде они оказываются 
на сцене.  Ребята удивили и вос-
хитили весь зал своим танцем,  
который совершенно  гармонично  
перешел в солдатские пляски ге-
роев Великой Отечественной во-
йны. Это  было  трогательно  и за-
жигательно  одновременно,  сло-
вом,  –  незабываемо! 

А дальше пошли откровения 
участников под рубрикой «Без 
галстука». Она представляла сбой 
видеоролик,  в котором участники 
отвечали на вопросы,  удивляя и 
веселя весь зал: «Как поймать ха-
ляву на экзамене?»,  «Кто  написал 
«Героя нашего  времени» –  Толстой 
или Гоголь?»,  «Что  такое спон-
жик?»,  «Какие девушки вам нра-
вятся?»,  «Что  было  в последней 
серии «Дом-2»?»,  «Чем занимают-
ся старосты?»,  «Что  бы Вы посо-
ветовали В.В. Путину?».

В конкурсе талантов ребята по-
казали себя с самых разных сто-
рон и приятно  удивили. Дмитрий 
Боровенский (№ 12) станцевал в 
стиле тектоник,  Билал Билалов 
(№ 1) спел красивую песню Blue 
feat. Elton John Sorry Seems To 
Be ��e ����e�� ����,  под кото- ��e ����e�� ����,  под кото-��e ����e�� ����,  под кото- ����e�� ����,  под кото-����e�� ����,  под кото- ����,  под кото-����,  под кото-,  под кото-
рую  на  экране демонстрировалось 
поэтапное  создание им портрета. 

Трогательным 
было  высту-
пление участ-
ника под № 
7  И в а н а 
Щ е п а р е в а 
прочитавше-
го  со  сце -
ны монолог-
посвящение 
маме. Данил 
Петров  (№ 
9) продемон-
с т р и р о в а л 
свои навыки 
рукопашно-
го  боя в виде 
игры «Mortal 
K o m b a t » . 
Больше все-
г о  у д и в и л 
участник под 
номером 4 ,  
студент МпК 
Денис Рябов,  
показав шоу мыльных пузырей. 

Самым авациозным был тре-
тий выход наших Мистеров. Это  
фитнес-конкурс,  где парни проде-
монстрировали прокачанный пресс 
и мускулатуру. И напоследок их 
ожидал экзамен под названием 
«конкурс ораторов». Ребята рас-
суждали на тему: «Что  такое лю-
бовь,  каким должен быть настоя-
щий мужчина,  каким должен быть 
герой нашего  времени,  что  такое 
мужская дружба,  с чего  начина-
ется Родина». Каждый из участни-
ков заслуживает звания «Мистер  
МГТУ»,  и перед жюри,  я думаю,  
стояла сложная задача выбрать того  
единственного,  на их взгляд,  му-
жественного,  галантного,  умного…,  
одним словом,  самого  достойного. 
Им стал Александр  Резниченко  
(№ 2),  студент 4 курса АСФ (вто-
рой разряд по  легкой атлетике в 
беге на 400 метров,  победитель со-
ревнований по  джиу-джитсу),  ему 
присвоили звание «Мистер  эруди-
ция». «Мистером Оригинальность» 
был назван Билал Билалов (№ 1) 
участник всероссийских и меж-
дународных конкурсов инноваци-
онных архитектурных проектов,  
студент 4 курса АСФ. «Мистером 
Стиль» стал кмс по  пауэрлифтин-
гу,  победитель региональных со-
ревнований по  айкидо  студент 
4 курса МпК Денис Рябов (№ 4). 
Студент 2 курса ММФ,  призер  
соревнований по  мини-футболу и 
легкой атлетике Иван Щепарев (№ 
7) стал «Мистером Элегантность»,  
а «Мистером Экстравагантность» –  
студент 4 курса института энер-
гетики и автоматики,  инструктор  
воркаута,  профорг факультета 
Николай Колесников (№ 10). Максим 
Сухов (№ 3),  второкурсник инсти-
тута энергетики и автоматики,  ак-
тивист студенческого  спортивного  
общества стал «Мистером Харизма». 

Сергей Подкопалов (№ 7),  студент 
третьего  курса ММФ награжден 
титулом «Мистер  Творчество». 
«Мистером Креативность» стал 
студент третьего  курса инсти-
тута энергетики и автоматики,  
призер  региональных соревнова-
ний по  кудо  Данил Петров (№ 9). 
Титулом «Мистер  Позитив» награ-
дили Артема Поцелуева (№ 13) –  
первокурсника АСФ,  занимающе-
гося в НОУ УЦСП «Славяне»,  по-
бедителя чемпионата Челябинской 
области по  русскому рукопашному 
бою. А студент 4 курса ХМФ,  ли-
дер  молодёжного  движения паркур  
в Магнитогорске,  педагог допол-
нительного  образования по  акро-
батике Евгений Ереклинцев (№ 7) 
стал «Мистером Обаяние».

Титулом «Мистер  Спорт» был 
награжден Илья Крамор  (№ 11),  
студент 2 курса института энер-
гетики и автоматики,  спортсмен,  
кмс по  пауэрлифтингу,  неодно-
кратный чемпион города по  пау-
эрлифтингу и силовому экстриму. 
Дмитрий Боровенский (№ 12),  сту-
дент 2 курса факультета экономики 
и права,  чемпион города по  баскет-
болу стал «Мистером Артистизм». 
Самый брутальный участник кон-
курса Вячеслав Черников (№ 8),  
студент третьего  курса инсти-
тута энергетики и автоматики,  
участник и призер  соревнований 
по  плаванию и легкой атлетике 
был награжден титулом «Мистер  
Мужество».

Хотя конкурс «Мистер  МГТУ» 
проходит во  второй раз,  хочу от-
метить,  что  он по  популярности 
стал на уровне «Мисс МГТУ»,  а 
может,  даже выше. Думаю,  что  
все,  кто  пришел 4 апреля в боль-
шой актовый зал,  теперь с пред-
вкушением ожидают «Мистера 
МГТУ 2014». Интересно,  что  же 
нам приготовят организаторы на 
следующий год!?

А. Резниченко – мистер МГТУ
фото Р. Юнусова

Екатерина ОСИПОВА, гр. ЭФ-09

Традиционные межфа-
культетские игры КВН 
среди первокурсников 
МГТУ на кубок ректора, 
прошедшие в конце мар-
та, собрали полный акто-
вый зал – зрители стоя-
ли в проходах, вдоль стен, 
около сцены... 

Такой ажиотаж неудиви-
телен,  эта картина повторя-
ется из года в год –  каждую 
весну первокурсники устра-
ивают настоящий фейер-
верк из шуток и юмора. Во-
семь факультетских команд 
и сборная многопрофильно-
го  колледжа,  которая вы-
ступает в рамках кубка рек-
тора впервые,  соревнова-
лись в остроумии,  находчи-
вости и артистизме. Много-
уважаемому жюри,  состо-
ящему из актера драмте-
атра А.В. Бердникова,  ди-
ректора театра КВН «Дети 
лейтенанта Шмидта» Д.А. 
Чалкова,  директора бизнес-
центра Р. Сайфульмулюко-
ва,  депутата МГСД Е. Ко-
жаева,  журналиста П.Б. 
Верстова,  а также пред-
седателя профкома МГТУ 
В.А. Бобровского,  пришлось 

очень нелегко: каждая из 
команд очень достойно  за-
явила о  себе в единствен-
ном конкурсе –  «Фристайл-
визитке»: импровизации и 
фантазии студентов поко-
рили жюри и зрителей. 

Спонсором игр  была сеть 
пиццерий «Сергей S». И уж 
наши ведущие не остались в 
долгу: так и эдак расхвали-
вая достоинства сего  продук-
та,  они то  и дело  таинствен-
но  исчезали за кулисами,  
куда унесли огромную пиццу,  
аромат от которой достиг,  по  
крайней мере,  первых рядов 
актового  зала,  –  и возвраща-
лись оттуда с сытым видом,  
демонстративно  очень доволь-
ные и повеселевшие.

Каждое выступление команд 
было  настоящей студенческой 
театральной миниатюрой,  соз-
данной с огромной самоотдачей 
и любовью. И с юмором! Насто-
ящим,  студенческим! Без по-
шлых заигрываний с властью 
и беспомощных шуток «ниже 
пояса». Весна,  учеба,  семья,  
любовь – вечные студенческие 
ценности,  которые под при-
змой искрометного  юмора за-
играли новыми,  свежими гра-

нями. А самое главное заключа-
ется в том,  что  все,  что  про-
исходило  в этот день в акто-
вом зале – плоды трудов са-
мих студентов,  ведь это   имен-
но  они были авторами всех тех 
комических сценок и забавных 
анекдотов из жизни,  которые 
прозвучали со  сцены.

Ни одна из команд не поль-
зовалась шаблонными реше-
ниями,  каждая из них была 
оригинальна в своих высту-
плениях,  имела свое виде-
ние и свой подход. Все по-
нимали,  что  шутка должна 
быть смешной не для того,  
кто  шутит,  а для того,  кто  
слушает. 

Вердикт жюри был таков: 
кубка ректора и первого  места 
удостоилась  команда химико-
металлургического  факуль-
тета;  вторыми стали буду-
щие архитекторы-строители,  
а бронзу завоевала сборная 
многопрофильного  колледжа.

Остается пожелать всем 
участникам КВНа удачно  
сдать сессию,  чтобы во  вре-
мя учебы не возникало  ника-
ких проблем,  а экзамены и за-
четы сдавались быстро  и лег-
ко. Удачи всем!

До шуток ли первокурсникам?

Выступает команда химико-металлургического факультета

"Мистер МГТУ" –  
это что-то незабываемое!

Инесса КИМ

 МОЛОДЁЖНАЯ  ОРБИТА

Презентация информаци-
онно-патриотических проек-
тов, посвященных Дню Победы 
в Великой Отечественной вой-
не среди студентов МГТУ со-
брала 1 апреля в малом акто-
вом зале вуза неравнодушных 
студентов под эгидой ЦВР. 

Студенты факультета техноло-
гий и качества представили вни-
манию жюри под председатель-
ством директора ЦВР Л.В. Ори-
ниной проект «Лирический ве-
чер»,  в котором авторы будут 
рассказывать не только  о  воинах,  
но  и о  детях войны,  о  матерях 
в театрализованной и музыкаль-
ной частях. АиВТшники назва-
ли свой проект «Наша общая по-
беда». Его  цель - создание виде-
оархива воспоминаний ветера-
нов о  войне. Эту идею разделили 
и студенты факультета экономи-
ки и права. Они назвали свой про-
ект «Время историй». Будущие 
архитекторы-строители затеяли 
информационно-патриотический 
проект под названием «Награды 
героев»,  в котором рассказыва-
лось бы,  за что  получил ветеран 
ту или иную награду. Ребята пла-
нируют выпустить баннер  с опи-
санием каждой награды,  провести 
концерт и викторину на эту тему. 
«Механики» рассказали о  проек-
те «Открытка памяти»,  цель ко-
торого  –  воспитание патриотиче-
ских чувств у школьников средне-
го  звена. «Металлурги» хотят соз-
дать военно-патриотический от-
ряд «Феникс»,  его  участники бу-
дут слушать лекции,  учиться вла-
деть оружием и боевыми искус-
ствами,  тренироваться,  участво-
вать в военно-патриотических сбо-
рах и мероприятиях,  оказывать 
помощь ветеранам Великой От-
ечественной войны,  а также соз-
давать стенды и проводить уроки 

памяти в школах. Идея хорошая,  
перспективная,  но  у жюри воз-
никли вопросы: как привлечь сту-
дентов и кто  их будет обучать. 

Мозговой штурм в малом акто-
вом зале продолжался недолго  –  
все участники по-деловому хват-
ко  и быстро  рассказали о  своих 
проектах с использованием муль-
тимедийных средств. Они подсчи-
тали количество  ветеранов Вели-
кой Отечественной войны в Маг-
нитогорске и ветеранов МГТУ,  ко-
торых осталось немного. Они рас-
пределили ветеранов,  к кото-
рым пойдут и время,  которое мо-
гут выделить на общение с вете-
ранами. Они подсчитали расходы 
–  составили смету на свои про-
екты: согласно  ей,  каждому вете-
рану положено  было  по  гвоздич-
ке («как мы без цветов-то  к ним 
придем»,  –  сказал один из сту-
дентов) и по  шоколадке («шоколад 
- чтобы мозги у ветеранов зарабо-
тали»,  –  продолжил он в том же 
духе). И дальше –  по-деловому: на 
баннер  –  столько-то  рублей,  на 
проезд туда и обратно  –  столько-
то… В общем,  все проекты недоро-
го  обойдутся… 

Слова о  помощи ветеранам 
прозвучали только  в одном слу-
чае –  из уст студентов химико-
металлургического  факультета. 
Правда,  ребята еще не совсем хо-
рошо  представляют,  чем помочь: 
«В магазин сходить,  убраться,  ре-
монт там,  пообщаться…».

Стремление хоть как-то  помочь,  
хоть в чем-то  –  кроме шоколад-
ки и гвоздички,   кроме стремления 
«взять» у ветеранов хоть что-то,  
хоть их воспоминания,  кроме уто-
мительных и нелегких для немо-
лодых людей,  глядевших когда-
то  смерти в лицо,  расспросов о  
войне,  –  это  дорогого  стоит. Вот 
это  и будет патриотическим вос-
питанием –  помощь другому,  по-
нимание того,  что  каждый чело-
век –  это  ценность,  что  ветера-
нов становится до  обидного  мень-
ше и меньше. Внимание,  общение 
не только  ко  дню 9 Мая,  наско-
ком,  а ежедневное,  еженедель-
ное,  круглогодичное. На прогулку 
вывести пожилого  человека. По-
общаться с ним,  поддержать его  
дух,  поинтересоваться его  дела-
ми,  здоровьем,  позвонить ему,  
чтобы он не чувствовал одиноче-
ства… И,  конечно  же,  «в магазин 
сходить,  убраться,  ремонт там,  
пообщаться…»

… ежегодно  ко  Дню Победы 
наша газета поздравляет ветера-
нов с этим знаменательным днем 
и пишет слова благодарности каж-
дому,  поименно. 

…И с каждым годом этот список 
все короче и короче...

Инесса КИМ

Послесловие  
к презентациям
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Магнитогорск 5 апреля впер-
вые принимал во Дворце спор-
та им. И.Х. Ромазана професси-
ональный турнир по mix-comat 
«Стальное сердце». В нем при-
нимали участие 16 спортсме-
нов из Казахстана и России 
(Казань, Уфа, Тюмень, Новоси-
бирск, Махачкала (Дагестан)). 
В турнире участвовали мужчи-
ны от 18 лет, имеющие высо-
кие спортивные результаты – 
не ниже призеров чемпионатов 
своих стран, Европы и мира. 
Магнитогорск представляли 
наши студенты – Николай РА-
ЧЕК (гр. ЭСБ-11-2) и Констан-
тин АНДРЕЙЦЕВ, (гр. С-09-3 пл 
«Д», МпК).

Николай Рачек провел свой тре-
тий бой в профессиональной версии. Его  соперником был двадца-
тидвухлетний Дмитрий Никитин (Казахстан). У Константина Ан-
дрейцева был дебют. Против него  выступал Илья Губенко,  кото-

рый был не только  на 4 года стар-
ше Кости,  но  и тяжелее его  на 10 
кг. Но  победу одержали наши сту-
денты.

Ребята говорят,  что  очень помо-
гала сильная поддержка зрителей,  
среди которых были не только  дру-
зья,  но  и преподаватели. «На ре-
зультат боя,  –  говорит Костя,  –  
для меня эта поддержка очень по-
влияла. То,  что  я чувствовал,  не 
передать словами,  это  надо  испы-
тать самому». Оба спортсмена вы-
ступали от городского  клуба еди-
ноборств «Кристалл» и выража-
ют огромную благодарность своему 
тренеру С.В. Ходько.

 СПOРТ

Завершился первый тур-
нир «Кубок МГТУ по мини-
футболу». Определены побе-
дители и призеры. Награды 
за лучшие амплуа турнира 
также нашли своих владель-
цев. Итак, все решилось 23 
марта 2013 года. 

В матче за третье ме-
сто  встречались команды 
химико-металлургического  
и механико-машинострои-
тельного  факультетов. Это  по-
лучилась настолько  мегаатаку-
ющая игра,  с большим обилием 
опасных моментов,  грубостей 
и даже стычек. Друзья дру-
зьями,  а боролись они за ку-
бок третьего  места и за денеж-
ный сертификат   от профкома 
студентов и аспирантов МГТУ 
по-настоящему. После перво-
го  тайма равная игра и поч-
ти равный счет –  5:4 в поль-
зу ММФ. Во  втором тайме все 
решилось по  умению проби-
вать штрафные удары,  потому 
что  их было  большое количе-
ство. Точнее оказались «меха-
ники»,  которые счетом 9:6 за-
бирают 3 место.

ММФ 9:6 ХМФ (Ковалев – 6, 
Елфимов – 2, Негреев)/(Блохин 
– 3, Карелин – 2, Кондратьев). 
Предупреждения: Блохин, 
Писчаскин (оба ХМФ) – (оба за 
неспортивное поведение).

Главным событием вечера 
и украшением всего  турни-
ра стал финальный матч меж-
ду командами факультета тех-

нологий и качества и инсти-
тута горного  дела и транс-
порта. Матч с первых минут 
стал проходить как-то  неопас-
но. Команды играли от оборо-
ны,  не торопились идти впе-
ред. Сначала была разведка,  
а потом пошли стыки и нача-
лась просто  «заруба». Итогом 
первого  тайма стал не только  
счет 2:1 в пользу ФТиК,  но  и 
два предупреждения по  одной 
желтой карточке каждой ко-
манде. Во  втором тайме ко-
манды полетели на полных па-
рах вперед,  забыв про  защи-
ту. ИГДиТ вырвалась вперед,  
и обе команды,  уставшие из-за 
отсутствия «большой скамей-
ки запасных»,  играли просто  
в английском стиле: подальше 
и повыше,  постоянные подачи,  
пас в борьбу. Лидеры «техно-
логов» просто  встали,  на фи-
нальный штурм не хватило  
сил. За три минуты до  конца 
один из лидеров «горняков» по-
лучил второе предупреждение 
и был удален с поля. Коман-
да ИГДиТ играла в меньшин-
стве две минуты,  но  реали-
зовать одного  лишнего  ФТиК 
так и не сумел. Прозвучал фи-
нальный свисток,  счет 5:2 в 
пользу ИГДиТ. Футболисты,  
одни огорченные и расстроен-
ные,  другие же,  наоборот до-
вольные,  счастливые,  пожали 
друг другу руки,  сказав спа-
сибо  судье.

Победители получили глав-

ный приз –  переходящий «Ку-
бок МГТУ им. Г.И. Носова по  
мини-футболу» и сертификат. 
ФТиК получил кубок за второе 
место  и сертификат. 

ФТиК 2:5 ИГДиТ (Мешков, 
Шершнев)/(Егупов-2, Муфта-
хов-2, Чумаков).  Предупре-
ждения: Шершнев, Мазикин, 
Степанишин (все ФТиК) (за 
грубую игру)/Муфтахов за 
неспортивное поведение (ИГ-
ДиТ). Удаления: Муфтахов за 
грубую игру (вторая желтая) 
(ИГДиТ).

Определены лучшие игро-
ки в следующих номинациях: 
лучший вратарь –  П. Ерошен-
ков (МпК УК Д),  лучший за-
щитник –  Е. Карелин (ХМФ),  
лучший бомардир  –  С. Егупов 
(ИГДиТ).,  лучший игрок –  Р. 
Мухмадуллин (ФТиК).

В итоге хочется сказать,  что  
турнир  прошел на высоком 
уровне,  с хорошей организа-
цией и отличной материальной 
базой. Будем ждать турнир  в 
следующем году.

Обслуживал все матчи в ка-
честве судьи и доносил до  вас 
все результаты,  Александр  
Уманчук (ХМФ,  МЧМБу-11-1).

Особая благодарность выра-
жается председателю спорт-
клуба МГТУ А.С. Гольцову,  
председателю профкома сту-
дентов и аспирантов В.А. Бо-
бровскому,  преподавателям 
кафедры физического  воспи-
тания отделения футбол.

Александр УМАНЧУК, гр. МЧМБу-11-1

Первыми обладателями Кубка МГТУ  
по мини-футболу стали студенты  
института горного дела и транспорта

Горняки – чемпионы!

Победители первого турнира
фото из архива автора

Н. Рачек перед боем

К. Андрейцев после боя

В спорткомплексе МГТУ со 2–7 
апреля проходил третий тур фи-
нального этапа Чемпионата Рос-
сии по волейболу среди мужских 
команд высшей лиги «Б» зоны 
«Восток». 

Наша команда «Магнитка-
Университет» не дала ни одного  шанса 
своим соперникам,  одержав,  на ра-
дость болельщикам,  пять побед: Маг-
нитогорск –  Ханты-Мансийск (3:0),  
Магнитогорск –  Ижевск (3:0),  Маг-
нитогорск –  Киров (3:1),  Магнито-
горск –  Саратов (3:1),  Магнитогорск 
–  Оренбург 3:2. Теперь она возглавля-
ет турнирную таблицу группы,  опе-
режая на два очка ближайшего  пре-
следователя команду «Энергетик» (Са-
ратов).

–  В нашей подгруппе борьба идет 
за 7–18 места. Свою задачу –  опере-
дить главных соперников из Саратова 
и Кирова,  ребята выполнили,  –  рас-
сказывает старший тренер  Е.В. Сели-
ванов. –  Кировская команда отстала 
на пять очков,  а саратовцев мы опе-
режаем на два очка. Ребята показали 
отличную командную игру. Они были 
хорошо  подготовлены и физически,  
и психологически. Основных соперни-
ков обыграли со  счетом 3:1. Осталь-
ные команды были послабее нашей. На 
последней игре с командой из Орен-
бурга ребята играли не так хорошо,  
как в начале тура,  видимо,  сказалась 
усталость. А там молодые парни заве-
лись,  у них пошла своя игра. Но  ко-
манда собралась и выиграла с общим 
счетом 3:2.

– Задачу минимум Вы выполнили?
– Да. Если в последнем туре  мы 

выиграем у Саратова или Кирова,  мы 
однозначно  займем седьмое место.

Хочется сказать огромное спасибо  
всем болельщикам,  которые поддер-
жали нас дома и университету за ока-
занную помощь.

До  конца сезона команде «Магнитка-
Университет» остался один тур,  кото-
рый пройдет в Кирове 22–28 апреля. 
Пожелаем им удачи.

***
В спортивном комплексе УК 

«Строительство, транспортные 
средства, экономика и земельно-
имущественные отношения» МпК 
с 25 по 29 марта прошел финал 
первенства Челябинской области 
среди ССУЗов по волейболу сре-
ди юношей, в котором принима-
ли участие девять команд из Че-
лябинска, Магнитогорска, Зла-
тоуста, Троицка, Озерска, Кор-
кино. Соревнования проводило 
физкультурно-спортивное объ-
единение «Юность России» со-
вместно с Министерством по фи-
зической культуре, спорту и ту-
ризму Челябинской области и 
главным управлением молодежной 
политики Челябинской области.

До  последнего  дня нельзя было  
сказать,  какая команда станет побе-
дителем. Ребята боролись за каждый 
мяч с большой самоотдачей. Наконец 
наступила церемония награждения. 

Кубки и медали победителям и при-
зерам вручал зам. председателя обще-
ственной организации «Юность Рос-
сии» Э.А. Антипин. 3 место  завоева-
ла команда Челя-
бинского  энергети-
ческого  колледжа,  
2 место  –  студенты 
Троицкого  авиатех-
нического  колледжа. 
Победителем сорев-
нований стали во-
лейболисты Южно-
Уральского  государ-
ственного  техниче-
ского  колледжа. 

Судейская колле-
гия назвала самых 
техничных и луч-
ших игроков пер-
венства. В символи-
ческую сборную звёзд вошли: А. Пе-
стерев,  ЧЭнК;  А. Адаев,  Д. Еремеев,  
ТАТК ГА;  С. Соломатов,  А. Михай-
лов,  ЮУрГТК;  А. Полюх,  МпК.

Команда МпК стала четвертой. Ру-
ководитель физвоспитания А.А. Вол-
ков рассказывает: «Наш колледж 
впервые принимает такие соревнова-
ния. Обычно  они проходили в Кышты-
ме,  но  в этом году проведение фина-
ла там было  затруднительно. В начале 
марта организаторы предложили на-
шему колледжу провести турнир  по  
волейболу,  и мы с этим справились. 
Ребята играли очень хорошо. Нам не 
хватило  до  призового  места одно-
го  сета. Но  в сравнении с прошлым 
годом,  где мы заняли 6 место,  про-
гресс существенный. Хочу выразить 

благодарность тренерам В.С. Шуни-
ну и Г.Г. Коваленко  за хорошую под-
готовку спортсменов,  а также главно-
му секретарю соревнований Н.А. Аш-
рафулиной».

Игру своих подопечных комменти-
рует тренер  В.С. Шунин: «В послед-
ний день мы выиграли у ребят из 
Троицка,  но,  к сожалению,  не хва-
тило  одного  сета,  чтобы их обой-
ти и подняться на пьедестал. Сегод-
ня мы лишь четвертые. Но  ребята 
очень старались. Особо  хочется от-
метить А. Полюха (гр. СС-11-6),  кото-
рый оказался самым результативным 
в нашей команде. За бойцовские каче-
ства и волю к победе можно  поблаго-
дарить А. Квасова (гр. С-10-11). Среди 
молодых самыми лучшими в этом се-
зоне стали Е. Гавриков (гр. П-10-1) и В. 
Телков (гр. МТЭ-11-3). А самым неза-
менимым был С. Бувин (гр. МТЭ-11-3) 
–  наш либеро  (свободный защитник). 
Его  не было  на площадке во  время 
игры с командой ЧЭнК,  где мы про-
играли,  но  борьба шла до  последне-
го  мяча. И пусть мы сегодня четвёр-
тые,  но  за прошедший год,  благодаря 
дружному коллективу игроков и сла-
женной работе тренерского  штаба (во  
главе с А.А. Волковым),  наша коман-
да уже сейчас в одном шаге от «золо-
та» этого  турнира».

Организаторы благодарят за по-
мощь в организации соревнований 
ректора МГТУ В.М. Колокольцева,  
проректора по  СПОиНПО С.А. Мах-
новского,  директора МпК И.Л. Нику-
лину,  руководителя по  направлению 
УК «Д»  О.П. Науменко,  директора 
санатория-профилактория МГТУ Г.М. 
Константинову,  а также всю судей-
скую коллегию,  работников «Студ-
сервиса МГТУ»,  технический состав,  
музыкального  работника,  врачей 
физкульт.-диспансера и волонтеров.

Финал первенства Челябинской об-
ласти среди ССУЗов по  волейболу 
среди девушек прошел в Челябинске 
7–9 апреля. За победу боролись де-
вять команд. Девушки МпК заняли 
пятое место. 

Впервые в нашем универси-
тете 11 апреля прошел межфа-
культетский турнир по гирево-
му спорту. В нем принимали уча-
стие четыре факультета и два 
института, всего около 60 спор-
тсменов. 

Ребятам нужно  было  выполнить 
два упражнения с гирями по  24 кг: 
толчок двумя руками;  рывок пра-
вой и левой рукой. После подведения 
итогов результаты оказались следу-
ющими: 1 место  –  ФТиК;  2 место  
–  ММФ;  3 место  –  ХМФ;  4 место  
–  ИГДиТ;  5 место  –  ИЭиА (АиВТ);  
6 место  –  ИЭиА  (энерго);  7 место  
–  АСФ.

Ирина ПОРТНОВА

Задачу минимум – выполнили

Ирина ПОРТНОВА

Поздравляем  
Артура Дадакина (ЭАБ-11), Максима Бутаева (КСБ-11), 
Илью Крамора (ЭАБ-11) с выполнением норматива КМС 
по пауэрлифтингу на первенстве области среди юниоров, 

проходившем в конце марта в Челябинске!

Турнир по гиревому спорту

Профи в "mix-combat"

Юношеская волейбольная команда МпК
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 МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

ОБЪЯВЛЕНИЕ  
О КОНКУРСЕ 

1. Федеральное государственное бюджетное обра-
зовательное учреждение высшего профессиональ-
ного образования «Магнитогорский государственный 
технический университет имени Г.И. Носова» объяв-
ляет конкурс на замещение должностей по трудово-
му договору: 
профессоров кафедр: электрометаллургии и литейно-
го производства; механического оборудования металлур-
гических заводов; философии; педагогики и психологии; 
химии, технологии упаковочных производств; физвоспи-
тания; доцентов кафедр: строительного производства и 
автомобильных дорог; маркшейдерского дела и геологии 
(институт горного дела и транспорта); обогащения полез-
ных ископаемых (институт горного дела и транспорта); ме-
таллургии черных металлов; химической технологии не-
металлических материалов и физической химии; химии, 
технологии упаковочных производств; теплотехнических и 
энергетических систем (институт энергетики и автомати-
ки); истории и социологии; философии; экономики и ком-
мерции; подземной разработки месторождений полезных 
ископаемых (институт горного дела и транспорта); горных 
машин и транспортно-технологических комплексов (ин-
ститут горного дела и транспорта); прикладной механики 
и графики; иностранных языков № 2 (институт энергетики 
и автоматики); машиностроительных технологий и метал-
лургического оборудования (филиал ФГБОУ ВПО «МГТУ» 
в г. Белорецке); старших преподавателей кафедр: эко-
номики и коммерции; математики (институт горного дела 
и транспорта); технологий, сертификации и сервиса авто-
мобилей; физвоспитания; теплотехнических и энергетиче-
ских систем (институт энергетики и автоматики); общеоб-
разовательных дисциплин (филиал ФГБОУ ВПО «МГТУ» в 
г. Белорецке); машиностроительных технологий и метал-
лургического оборудования (филиал ФГБОУ ВПО «МГТУ» 
в г. Белорецке); промышленной экологии и безопасности 
жизнедеятельности; педагогики и психологии; подземной 
разработки месторождений полезных ископаемых (инсти-
тут горного дела и транспорта); ассистентов кафедр: те-
плогазоснабжения, вентиляции и водоснабжения, водоот-
ведения; физвоспитания; электротехники и электротехни-
ческих систем (институт энергетики и автоматики).

2. Федеральное государственное бюджетное обра-
зовательное учреждение высшего профессиональ-
ного образования «Магнитогорский государственный 
технический университет имени Г.И. Носова» объяв-
ляет о проведении выборов: 
декана факультета экономики и права; заведующего ка-
федрой: теплогазоснабжения, вентиляции и водоснабже-
ния, водоотведения.

3. Федеральное государственное бюджетное обра-
зовательное учреждение высшего профессиональ-
ного образования «Магнитогорский государственный 
технический университет имени Г.И. Носова» объяв-
ляет конкурс на замещение вакантных должностей по 
трудовому договору: 
старшего преподавателя кафедры: физики (институт 
энергетики и автоматики); ассистентов кафедр: горных 
машин и транспортно-технологических комплексов (ин-
ститут горного дела и транспорта); финансов и бухгалтер-
ского учета.

Срок подачи заявлений – один месяц со дня опубли-
кования объявления в газете. Заявления и документы 
направлять по адресу: 455000, г. Магнитогорск, пр. Ле-
нина, д.38, ФГБОУ ВПО «МГТУ».
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ЦЕНТР ИНОСТРАННЫХ ЯЗЫКОВ МГТУ
Только у нас вы можете получить сертификат МГТУ  

по окончании курсов!!! 
 Обучение от нескольких месяцев до 1 года:

    английский язык;     немецкий язык;  
  французский язык;   испанский язык;    итальянский  

язык;   китайский язык;    арабский язык;  
  турецкий язык;    подготовка к ЕГЭ;    IELTS, TOEFL; 

  корпоративное обучение.
 

БЮРО ПЕРЕВОДА
 Перевод текстов, документов и др. любой сложности!!!

Обращаться: ауд. 481 (Южный вход МГТУ), 
8-968-11-89-355, 8-919-32-74-009.

«Если крикнет рать 
святая: "Кинь ты Русь, 
живи в раю!" Я скажу: 
"Не надо рая, дайте Роди-
ну мою». Эти строки из 
стихотворения С. Есени-
на «Гой, ты, Русь моя род-
ная…» стали эпиграфом к 
конкурсу чтецов, кото-
рый организовала и прове-
ла кафедра культурологи 
и русского языка. 

Тема конкурса –  «Рос-
сия –  родина моя». Что  мы 
понимаем под словом «ро-

дина»?  Родной дом,  место,  
где родился,  страна,  где жи-
вёшь?  Ответ на этот  вопрос 
каждый ищет сам. Для меня 
родина –  тот уголок,  кото-
рый хочется сберечь,  защи-
тить,  сохранить.  Где мне хо-
рошо  и свободно. Где я могу 
быть  собой. 

Тема родины во  все вре-
мена звучала в произведени-
ях русских поэтов. Она всег-
да остается актуальной и ин-
тересной для читателей всех 
возрастов. Мы,  студенты тех-
нического  вуза,  очень нужда-
емся в поэзии. Я поняла это,  
присутствуя на конкурсе и пе-
реживая вместе с участника-
ми святое чувство  любви к 
нашей великой Родине – Рос-
сии. Двадцать пять участни-
ков,  сменяя друг друга,  чи-
тали стихотворения А. Блока,  
И. Северянина,  С. Есенина,  
М. Цветаевой,  А. Ахматовой,  
Н. Рубцова,  Е. Евтушенко,  В. 
Высоцкого,  И. Талькова и дру-
гих поэтов,  любящих Россию 
и преданных ей,  а мы,  зрите-
ли,  с замиранием сердца при-
чащались  к высокому и пре-
красному,  которое наполняло  
нас,  делало  чище,  искрен-
нее,  серьёзнее. Иногда комок 
в горле стоял,  не давал ды-
шать. Этому способствовало  

и то,  что  аудитория,  где про-
ходил конкурс,  была оформ-
лена  в соответствии с те-
мой. Студенты-первокурсники 
стройфака под руководством 
В.Н. Гнедых постарались! 
Если вы не присутствовали 
на конкурсе – вы этого  не ви-
дели. Жаль,  уже всё убрали. 
Правда,  сейчас мы оформля-
ем стенд с фотографиями. Он 
будет стоять рядом с ауд. 292. 

Первое место  в конкур-
се занял М. Серебряков,  гр. 
КТБ-12. Он прочёл стихот-
ворение И. Северянина «Как 
хороши,  как свежи были 
розы». Миша доставил зри-
телям и жюри большое удо-
вольствие своим обаянием,  
артистизмом,  проникновени-
ем в тему. На втором месте 
–  М. Кузнецова,  гр. СБ-12-2 
со  стихотворением М. Цве-
таевой «Родина». Третье ме-
сто  взяла студентка второ-
го  курса группы ФММБ-11 
К. Ефимова.

После конкурса мне захо-
телось с кем-нибудь поде-
литься своими чувствами и 
спросить,  что  переживали 
они. А. Саврасова,  гр. СДАБ-
12,  предоставила мне такую 
возможность: «Я чувствова-
ла то  же самое. Тема любви 
к России близка мне: я па-

триот,  верю в свою стра-
ну. Считаю,  что  чувство  па-
триотизма и любовь к своему 
краю стоит прививать подоб-
ными мероприятиями. Ат-
мосфера конкурса вдохнов-
ляла,  отзывалась в сердце 
проникновенной нежностью,  
щемящей болью и светлой 
надеждой. У меня останут-
ся приятные воспоминания,  
тем более,  что  я заняла чет-
вёртое место. Хочу сказать 
спасибо  организаторам это-
го  конкурса (даже зрителям 
дали поработать: приз зри-
тельских симпатий получила 
Р. Ганеева,  гр. САРБ-12),  по-
добные мероприятия нужно  
проводить чаще».

Заведующая кафедрой 
культурологи и русского  
языка Е.Н. Курбан вручала 
победителям почётные гра-
моты,  призы и цветы. И,  за-
вершая конкурс,  сказала: 
«Любовь к Родине не рожда-
ется вместе с человеком,  она 
не заложена в генетическом 
смысле. Её надо  воспитывать 
и «взращивать» в себе. Поэ-
зия –  это  мир  прекрасной 
мечты,  и этой прекрасной 
мечтой окутан образ России. 
Надеюсь,  вы будете хранить 
любовь к России всю свою 
жизнь».

Валерия СВЯЗИНСКАЯ, гр. САРБ-12

М. Серебряков

Россия – родина моя
 МОЛОДЁЖНАЯ  ОРБИТА

У нас,  к сожалению,  
был недостаток уве-

ренности в себе –  в принци-
пе,  время было  такое. Ны-
нешние же студенты путь 
свой уже с первого  курса 
знают. Мне это  нравится: они 
четко  понимают,  что  они 
хотят в этой жизни сделать. 
Конечно,  какая-то  юноше-
ская неуверенность присут-
ствует,  но  уже не так. Люди 
стали более взрослыми.

– А по сравнению с ровес-
никами из Австрии?

– Еще более взрослые. В 
Австрии тепличные условия. 
Там они в 17–18 лет толь-
ко  школу оканчивают,  потом 
они едут мир  посмотреть,  
определиться с тем,  что  им 
интересно,  потом они учатся 
в колледже,  потом они,  мо-
жет быть,  собираются в уни-
верситет –  в общем,  процесс 
обучения у них затягивается 
в среднем до  27-30 лет. 

– Это хорошо или нет?
– С одной стороны,  конеч-

но  же,  хорошо,  человек,  с 
одной стороны,  набирается 
опыта,  знаний,  у него  есть 
возможность действительно  
получить качественное пол-

ноценное образование. С дру-
гой стороны,  в нашем бы-
стро  развивающемся мире 
такой темп я считаю нецеле-
сообразным,  очень медленно. 
В этом смысле Россия отли-
чается. Нам надо  много  все-
го  и сразу. Темпы,  конечно,  
разные.

– Что Вы почерпнули из 
общения с родиной, как она 
изменилась за то время, 
пока Вы были за границей? 

– Я приезжаю сюда часто,  
раз в полгода. Изменения за-
метны,  они положительные. 
Для меня Родина –  вооб-
ще понятие специфическое. 
Для меня Родина –  это  не 
столько  государство,  сколь-
ко  мои друзья,  моя семья и 
то  окружение,  с которым я 
общаюсь. Вот это  для меня 
Родина. Естественно,  город,  
в котором я родился –  тоже 
отчасти,  но,  повторюсь –  
семья-родня-друзья –  это  
моя Родина. 

– Как вам там живется?
– Там?  Хорошо…
– Не скучаете?
– Нет! Честно  сказать,  я 

поражен теми изменениями в 
университете,  которые я на-

блюдаю в связи со  сменой 
руководства. Мне довелось 
обучаться в конце девяно-
стых,  это  для всех было  
тяжелое время. Хочу ска-
зать,  что  когда обстанов-
ка вокруг тебя качествен-
ная,   это  обязывает. Сту-
денты начинают относить-
ся к учебе как к работе,  
то  есть тоже качественно. 
Также радуют инновации,  
открытие в МГТУ бизнес-
инкубатора,  это  весьма нео-
бычное. Конечно,  очень боль-
шой шаг вперед. Да и сама 
система здесь претерпела 
значительные изменения,  
видно,  что  средства вклады-
ваются для людей,  для сту-
дентов,  для преподавателей. 

– А как Вы относитесь к 
присоединению к нам кол-
леджей и МаГУ?

- Это  сложный вопрос. По-
тому,  что  это  – дополнитель-
ные ответственность,  работа,  
но  с точки зрения здравого  
смысла это  вполне целесоо-
бразно. И Валерий Михайло-
вич – он у нас человек энер-
гичный,  и я уверен,  что  он 
справится с этим,  и будет всё 
так же хорошо,  как и сейчас…

Хочу поблагодарить Вале-
рия Михайловича за то,  что  
пригласил меня,  дал возмож-
ность,  потому что  для меня 
это  тоже работа,  которая под-
разумевает работу над собой,  
и это  очень важно  было  для 
меня,  потому,  что  это  – раз-
витие,  а развитие – это  дви-
жение вперед,  если ты оста-
новился – то  ты – всё уже,  
ничего  из себя не представля-
ешь. Пока ты двигаешься впе-
ред ты что-то  значишь. Так-
же благодарю декана факуль-
тета экономики и права го-
спожу Балынскую и директо-
ра бизнес-инкубатора госпожу 
Поликарпову. Ей отдельная 
благодарность,  потому что  
она создает такие условия,  в 
которых действительно  очень 
комфортно  работать.

Прошу считать недействитель-
ными утерянные:
студенческий билет, выданный 
на имя:
* Амирханова Марата Мирхатови-
ча, студента заочного факультета, 
спец. 0910;
* Мельникова Максима Влади-
мировича, студента заочного фа-
культета, спец. 150202;
* Сибагатуллина Тимура Николае-
вича, ст. гр. АВ-09;
* Кривошеева Дениса Артёмови-
ча, ст. гр. АМБ-10;
* Рысобаева Вадима Рафкатови-
ча, ст. гр. АМБ-10;
* Ломухина Петра Алексеевича, 
ст. гр. СТТ-10;
* Варганова Сергея Сергеевича, 
ст. гр. СТТ-10;
* Куфельдовой Надежды Викто-
ровны, студентки заочного фа-
культета, спец. 151001;
* Каримова Вадима Даяновича, 
студента заочного факультета, 
спец. 130402;
зачетную книжку, выданную 
на имя:

* Садриева Рамиса Фаритовича, 
ст. гр. МЛБ-11;
* Любимова Дениса Олеговича, ст. 
гр. ЭМ-10;
* Костыревой Елены Сергеевны, 
студентки заочного факультета, 
спец. 230105;
* Махмутова Салавата Азатовича, 
ст. гр. ЭС-10;
* Ларюшкина Данила Сергеевича, 
ст. гр. ЭС-10;
* Иванова Виталия Александрови-
ча, студента заочного факультета, 
спец. 130403;
* Костыревой Елены Сергеевны, 
студентки заочного факультета, 
спец. 230105;
* Алиманова Никиты Дмитриеви-
ча, ст. гр. АМБ-10;
зачетную книжку и студенче-
ский билет, выданные на имя:
* Капичникова Константина Ва-
димовича, студента заочного фа-
культета, спец. 190701;
* Иванова Сергея Алексеевича, 
студента заочного факультета, 
спец. 2204.
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 НАША ОТКРЫТКА

Кому: ЖИЖИКИНОЙ 
         Вере Александровне
От кого: от коллектива МГТУ

Вера Александровна! 
Примите самые сердечные по-

здравления по  случаю Вашего  юби-
лея. Многие,  многие годы Вы труди-
тесь в отделе снабжения и возглав-
ляя его,  и замещая новое руковод-

ство. Ваш профес-
сионализм пора-
жает своим высо-
чайшим уровнем. 

Мы счастливы,  что  в отделе снабжения тру-
дится такой специалист,  как Вы!

В нелегкой жизни свой закон:
Кто терпелив – не побежден!
Вы оптимист, и жизнью всей
Вы доказали это всем!
В работе нет надежней Вас,
Снабженье Ваше – просто класс!
И в самом деле, дай Вам Боже
Покрепче сил, любви, друзей
И много светлых, теплых дней.
С душой, всегда для всех открытой,
Не быть одной Вам и забытой!

В альма-матер  
из Австрии

Инесса КИМ

А.Г. Никифоров


